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Fête de la Victoire :

L’appel solennel du président Tebboune à « unifier les rangs »

Message du président de la République à l’occasion 
du 62e anniversaire de la Fête de la Victoire

L’Algérie va 
célébrer demain, 
mardi 19 mars, 

le 62e anniversaire de la 
Fête de la Victoire. À cette 
occasion, le président, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé un message au 
peuple algérien dans lequel 
il a particulièrement insisté 
sur l’obligation d’« unifier 
les rangs » et de « conforter 
le front intérieur ».
Dans son message, le 
président de la République 
a ainsi rappelé que la 
célébration de la Fête de 
la Victoire intervient dans 

un contexte régional et 
international instable qui 
exige « la conjugaison des 
efforts de tout un chacun 
pour unifier les rangs et 
conforter le front intérieur ».
Pour que l’Algérie puisse 

surmonter les défis 
auxquelles elle fait face, 
A. Tebboune a mentionné, 
en tête des priorités, « la 
préservation de la stabilité 
dont jouit le peuple algérien, 
dans un environnement 

marqué par des tensions 
qui menacent la paix et la 
sécurité dans la région, et 
dans un monde en proie à 
des conflits, des luttes et des 
polarisations complexes ».
Tebboune rend un vibrant 
hommage à l’ANP et aux 
forces de sécurité
En outre, le Chef de l’État 
n’a pas manqué de saluer 
l’ensemble des citoyennes et 
des citoyens, les membres du 
mouvement associatif et les 
acteurs la société civile pour 
leur « conscience nationale 
élevée ». Il a aussi rendu un 
vibrant hommage à l’Armée 

nationale populaire (ANP) 
et aux forces de sécurité qui 
« assurent la quiétude et la 
sérénité dans la société ».En 
conclusion de son message, 
le président Tebboune a 
tenu à s’incliner devant 
la mémoire des martyrs 
de la Guerre de libération 
nationale. « Je dis, a-t-il 
écrit, toute ma considération 
et toute mon estime à mes 
sœurs Moudjahidate et à mes 
frères Moudjahidine, en leur 
renouvelant, à l’occasion de 
ce mois béni de Ramadan, 
mes meilleurs vœux. »

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé, lundi, un message à 
l’occasion du 62e anniversaire de 
la Fête de la Victoire, dont voici 
la traduction APS :
“Au non d’Allah, Clément et 
Miséricordieux, Prière et paix sur 
Son Messager,
Concitoyennes, concitoyens,
Le 19 mars, nous célébrons 
la Fête de la Victoire, une 
occasion nationale solennelle 
où nous nous remémorons avec 
fierté la lutte acharnée et les 
sacrifices incommensurables du 
peuple algérien pour la liberté 
durant la glorieuse Guerre de 
libération, qui a été couronnée 
par l’indépendance et le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, après les affres et les 
épreuves endurées par le peuple 
avec patience et résilience.
Cette occasion, dont nous 
célébrons aujourd’hui le 62e 
anniversaire, marque une étape 
charnière après un long parcours 
de lutte nationale au sein du 
Mouvement national et d’une 
lutte armée de sept ans et demi, 
au cours de laquelle le peuple 
algérien a payé un lourd tribut 
avec des légions de martyrs, 
une lutte qui reste gravée dans 
l’histoire comme l’une des plus 
grandes épopées de défense de la 
liberté et de la dignité de l’époque 
moderne.

L’aube de l’indépendance 
de l’Algérie a émergé de cet 
événement historique, après plus 
de cent trente ans de domination 
coloniale, pour anéantir l’illusion 
de +l’Algérie française+ à 
laquelle les colonisateurs 
s’accrochaient, mais qui ont 
fini par comprendre, et le 
monde avec eux, que les braves 
révolutionnaires qui ont fait face 
à la machine de guerre et de 
destruction et à la politique de la 
terre brûlée avec la détermination 
des vaillants combattants, ont 
scellé leur destin : la mort en 
martyr ou la victoire.
Alors que nous célébrons, ce 19 
mars, l’anniversaire de la Fête 

de la Victoire pour renouveler 
l’engagement fait aux valeureux 
Chouhada, nous sommes plus 
que jamais résolus à avancer, 
dans l’Algérie nouvelle, pour 
atteindre les objectifs tracés par le 
message perpétuel de Novembre, 
renforçant ainsi la souveraineté 
nationale et l’indépendance de 
la décision nationale, en œuvrant 
inlassablement et vigoureusement 
à hisser notre économie nationale 
aux niveaux de l’efficacité et de 
la compétitivité, mais aussi en 
s’attelant à maintenir le caractère 
social de l’Etat à travers une 
consolidation continue des 
acquis inédits réalisés à grande 
échelle en vue d’assurer une vie 

digne et de préserver la dignité 
des citoyens.
Concitoyennes, concitoyens,
Nous célébrons cet anniversaire 
mémorable dans une conjoncture 
régionale et internationale qui 
appelle la conjugaison des efforts 
de tout un chacun pour unifier les 
rangs, conforter le front intérieur 
et hiérarchiser les priorités selon 
une perspective stratégique 
nationale, partant de la nécessité 
d’assumer pleinement les 
responsabilités face aux défis 
auxquels notre pays est confronté, 
à leur tête le souci de préserver la 
large  contribution collective à la 
préservation de la stabilité dont 
jouit le peuple algérien dans un 

environnement marqué par des 
tensions qui menacent la paix et 
la sécurité dans la région et dans 
un monde en proie à des conflits, 
des luttes et des polarisations 
complexes.
En cette occasion, je tiens à 
saluer les citoyennes et les 
citoyens pour leur conscience 
nationale élevée et je me réjouis 
des efforts louables des acteurs 
du mouvement associatif et de la 
société civile. Je rends également 
un vibrant hommage aux 
vaillants hommes qui veillent sur 
nos frontières parmi les membres 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), ainsi qu’aux forces de 
sécurité qui assurent la quiétude 
et la sérénité dans la société, 
faisant montre de la plus grande 
vigilance dans l’accomplissement 
de leurs nobles missions.
Je me joins à eux tous pour 
m’incliner à la mémoire des 
martyrs du devoir national et des 
martyrs de la glorieuse Révolution 
de libération, et je dis toute ma 
considération et toute mon estime 
à mes sœurs Moudjahidate et 
à frères Moudjahidine, en leur 
renouvelant, à l’occasion de 
ce mois béni de Ramadhan, 
mes meilleurs vœux. Que Dieu 
accepte votre jeûne et vos prières.
Vive l’Algérie.
Gloire et éternité à nos vaillants 
Chouhada, Que la paix et les 
bénédictions d’Allah soient sur 
vous”.
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Bengrina qualifie 
sa rencontre avec Tebboune 
de « positive et fructueuse »

Le président de la République appelle à la conjugaison 
des efforts pour conforter le front intérieur

Installation de la Haute 
commission nationale 

des recours relatifs 
à l’investissement

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite 
au Commandement des Forces navales

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
hier, le lundi 18 mars 2024 au 

siège de la Présidence de la République, 
le président du Mouvement El Bina, 
Abdelkader Bengrina, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
Après cette rencontre, Abdelkader 
Bengrina a mis en avant, l’importance 
de renforcer le front intérieur face aux 
différents défis, notamment les tentatives 
de certaines parties de déstabiliser le pays.
De plus, Bengrina a affirmé que la 
rencontre a été « positive et fructueuse », 
et a permis d’évoquer plusieurs questions 
nationales et internationales, soulignant à 
ce propos, la nécessité de « renforcer le 
front intérieur afin de ne laisser aucune 
brèche pour s’infiltrer sur la scène 
nationale et disperser les rangs ».
Après avoir insisté sur la nécessité « 
pour les Algériens de prendre conscience 
de la réalité des dangers extérieurs qui 
ont détruit d’autres Etats », le président 
du mouvement El Bina a mis en garde 
contre les tentatives de « disperser le rang 
national ».
Le président du mouvement El Binaa a 
également indiqué que cette rencontre 
avait permis d’aborder « toutes les 
prochaines échéances et ce qu’elles 

impliquent comme appui à la stabilité des 
institutions de l’Etat, outre l’importance 
de prendre le temps pour la mise en œuvre 
des programmes ».

Le pouvoir d’achat abordé lors 
de la rencontre Tebboune – Bengrina

Il a encore souligné avoir discuté 
également avec le président de la 
République, « de la révision du code 
électoral », ainsi que du « soutien du 
pouvoir d’achat et d’autres questions 
relatives aux mesures d’apaisement », 
notamment en ce qui concerne les sites 
électroniques et l’insertion des titulaires 
du doctorat.
Et d’ajouter que le Président de la 
République » est conscient de leur 
problème qui est pris en charge et a donné 
son accord pour leur insertion dans un 
avenir proche ».
Concernant la cause palestinienne, 
Abdelkader Bengrina a réaffirmé « le 
soutien du Mouvement El Bina à la 
résistance diplomatique et politique de 
l’Algérie au sein du Conseil de sécurité et 
dans les différents fora internationaux ».

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a installé, lundi, la Haute 

commission nationale des recours 
relatifs à l’investissement, présidée par 
le directeur de Cabinet à la Présidence 
de la République, M. Boualem Boualem, 
indique un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a installé, ce jour, 
la Haute commission nationale des recours 
relatifs à l’investissement, présidée M. 
Boualem Boualem, directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République. Il s’agit 
d’une haute instance chargée de trancher 
les recours présentés par les investisseurs”, 
lit-on dans le communiqué.

A cette occasion, le président de 
la République a souligné “l’intérêt 
particulier qu’il porte à ce domaine 
vital”, saluant “les efforts consentis par 
le Conseil du renouveau économique 
algérien pour booster l’investissement, 
diversifier l’économie nationale et réduire 
la dépendance aux hydrocarbures”.
Le président de la République s’est en outre 
félicité des “résultats de la coopération 
entre le ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations et le Conseil 
du renouveau économique algérien, qui 
a répondu favorablement à l’initiative de 
la baisse des prix des biens et produits de 
large consommation durant le mois sacré 
de Ramadhan”, conclut le communiqué.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a effectué, mardi, 
une visite de travail et d’inspection 
au Commandement des Forces 
navales, indique le ministère de 
la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Dans la dynamique de ses visites 
aux différentes composantes 
de l’Armée nationale populaire 
durant le mois sacré de Ramadan, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’ANP, a effectué ce mardi 19 
mars 2024, une visite de travail et 
d’inspection au Commandement 
des Forces navales, où il a tenu 

une rencontre avec les cadres et 
les personnels”, précise la même 
source.
Après la cérémonie d’accueil, 
donnée par le Général Mahfoudh 
Benmadah, Commandant des 
Forces navales, le Général 
d’Armée a observé “un moment 
de recueillement à la mémoire 
du valeureux Chahid Souidani 
Boudjemaa, dont le siège du 
Commandement des Forces 
navales porte son nom et a déposé 
une gerbe de fleurs devant sa stèle 
commémorative et récité la Fatiha 
du Saint Coran à sa mémoire et à 
celle des valeureux Chouhada”.
Par la suite, le Général d’Armée a 
tenu une rencontre avec les cadres 

et le personnel du Commandement 
des Forces navales, au cours 
de laquelle il a prononcé une 
allocution d’orientation, diffusée 
à toutes les écoles et unités des 
Forces navales via visioconférence.
Le Chef d’Etat-major de l’ANP 
a, à cette occasion, exprimé 
à l’assistance ses vœux à 
l’occasion de la Fête de la Victoire 
correspondant au 19 mars de 
chaque année, en l’invitant à se 
recueillir à la mémoire de tous 
les martyrs de l’Algérie, note le 
communiqué.
“Au moment où notre cher pays 
célèbre l’anniversaire de la fête de 
la Victoire, correspondant au 19 
mars de chaque année, le devoir 

nous interpelle pour s’incliner avec 
respect et humilité à la mémoire de 
nos vertueux Chouhada, qui se sont 
succédé dans la Chahada depuis 
que le colonialisme abject a foulé 
la terre de l’Algérie, ainsi qu’à la 
mémoire des martyrs du devoir 
national qui se sont levés contre 
le terrorisme barbare, en faisant 
montre d’un grand patriotisme 
et d’un courage exceptionnel et 
ont consenti le sacrifice suprême 
pour préserver l’indépendance 
de l’Algérie et son caractère 
républicain”, a-t-il indiqué.
Le Général d’Armée a également 
affirmé que les cadres et le personnel 
des Forces navales algériennes 
“doivent atteindre les plus hauts 

niveaux de préparation en faisant 
preuve de rigueur dans l’exécution 
des missions  assignées”.
“Compte tenu de la spécificité 
des missions confiées aux Forces 
navales, liées à la position 
géographique privilégiée de notre 
pays, qui donne sur le bassin 
occidental de la Méditerranée, 
historiquement marqué par son 
caractère stratégique et vital, 
non seulement comme étant une 
route principale du commerce 
international et un carrefour 
humain, mais aussi en tant que 
terrain de compétition militaire et 
stratégique entre les puissances 
influentes dans le monde”, a-t-il 
souligné.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé, lundi, que la célébration 
du 62e anniversaire de la Fête 
de la Victoire intervenait dans 
une conjoncture régionale et 
internationale qui appelle la 
conjugaison des efforts de tout 
un chacun pour unifier les rangs 
et conforter le front intérieur.
Dans un message adressé à 
l’occasion de la célébration du 
62e anniversaire de la Fête de 
la Victoire, le président de la 

République a dit : “nous célébrons 
cet anniversaire mémorable 
dans une conjoncture régionale 
et internationale qui appelle la 
conjugaison des efforts de tout 
un chacun pour unifier les rangs 
et conforter le front intérieur 
et exige la hiérarchisation des 
priorités selon une perspective 
nationale stratégique, partant 
de la nécessité d’assumer 
pleinement les responsabilités 
face aux défis auxquels notre 
pays est confronté”.
En tête de ces priorités, le 

président de la République a 
cité “le souci de préserver la 
large contribution collective à la 
préservation de la stabilité dont 
jouit le peuple algérien dans un 
environnement marqué par des 
tensions qui menacent la paix et 
la sécurité dans la région et dans 
un monde en proie à des conflits, 
des luttes et des polarisations 

complexes”.
A cette occasion, le président 
de la République a salué les 
citoyennes et les citoyens pour 
leur “conscience nationale 
élevée”, se réjouissant des 
“efforts louables des acteurs du 
mouvement associatif et de la 
société civile”.
Le président de la République 
a également rendu un vibrant 
hommage aux “vaillants hommes 
qui veillent sur nos frontières 
parmi les membres de l’Armée 
nationale populaire (ANP), ainsi 

qu’aux forces de sécurité qui 
assurent la quiétude et la sérénité 
dans la société, faisant montre 
de la plus grande vigilance dans 
l’accomplissement de leurs 
nobles missions”.
Le président de la République 
s’est, par ailleurs, incliné à 
la mémoire des martyrs du 
devoir national et des martyrs 
de la glorieuse Révolution de 
libération, faisant part de sa 
considération et de son estime 
aux Moudjahidate et aux 
Moudjahidine.
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Fête de la victoire:

Mise en service de projets et baptisassions de structures de noms 
de moudjahidine et de chouhada dans l’Ouest du pays

Fête de la Victoire À l’eSt dU PaYS:

 Des foyers raccordés aux réseaux d’électricité et de gaz, 
de nombreux équipements publics inaugurés

HadJ 2024 :

L’ONPO prolonge le délai des 
démarches administratives

Dahleb préside la 1e séance 
de travail d’évaluation du taux 

d’avancement des projets 
du secteur

Les festivités commémorant 
le 62e anniversaire de la 
fête de la victoire ont été 

marquées, mardi, dans les wilayas 
de l’Ouest du pays, par la mise en 
service de projets de développement 
et l’inauguration de structures et leur 
baptisation de noms de chouhada et 
de moudjahidine.
Par la même occasion, les autorités 
civiles et militaires des wilayas, 
accompagnées de membres de la 
famille révolutionnaire, se sont 
rendues aux cimetières et carrés 
des martyrs, pour se recueillir à la 
mémoire des martyrs.
A Oran, la daira de Bir El Djir a 
accueilli la cérémonie officielle 

de commémoration de cet 
anniversaire historique, marquée 
par l’inauguration d’un bureau de 
poste ayant fait l’objet de travaux 
d’aménagement, de même qu’une 
école primaire à la cité 1201 
logements et sa baptisation au nom 
du moudjahid défunt Mohamed 
Benabdallah, en plus d’une visite 
de courtoisie au moudjahid et 
président de l’Association nationale 
des grands invalides de la guerre de 
libération nationale, Hai Abdennebi 
à son domicile.
A Mostaganem, deux projets de 
raccordement au réseau de gaz 
naturel de 250 foyers au village 
“chahid Kerroum” (commune d’Ain 

Tédelès) et de 30 autres vivant au 
village “Djebbah” à Kheireddine ont 
été mis en service.
La commune de Fornaka a également 
enregistré la baptistaion d’une salle 
polyvalente dédiée aux jeunes au 
nom du chahid Douidi Kaddour.
A Sidi Bel-Abbès, plusieurs 
structures ont été mises en service, 
dont une piscine communale et une 
salle de soins dans la commune 
de Teghalimet, deux stades de 
proximité, deux salles de soins 
et deux groupes scolaires dans 
les communes de Mezaourou et 
Telagh, en plus de l’inauguration 
d’un réservoir d’eau d’une capacité 
de 500 mètres cubes, d’une annexe 

communale dans le village de 
Tamlaka (commune de Dhaya) et 
l’inauguration de l’extension de 

l’établissement hospitalier publique 
de gynécologie obstétrique au chef-
lieu de wilaya.

Les festivités commémoratives 
du 62ème anniversaire de la 
fête de la Victoire (19 mars) 

ont été marquées, mardi à travers 
les wilayas de l’Est du pays, par la 
mise en service de plusieurs projets 
de raccordement de nombreux 
foyers aux réseaux d’électricité et 
de gaz, ainsi que l’inauguration 
d’équipements publics et la 
distribution de logements.
Dans la wilaya de Constantine, 
le wali Abdelkhalek Sayouda 
a inauguré la place du “19 mai 
1962” dans la commune de Hamma 
Bouziane et le cimetière des Martyrs 
de la commune de Didouche Mourad 
après son réaménagement, où il s’est 
recueilli en présence des autorités 

locales à la mémoire des Chouhada 
et déposé une gerbe de fleurs. Le 
wali s’est également recueilli à la 
mémoire des Martyrs au cimetière 
de Hamma Bouziane.
Il s’est ensuite rendu auprès du 
moudjahid Ramdane Bendjaballah, 
résidant au niveau de la commune 
de Didouche Mourad et de Menouba 
Bousserou, veuve du moudjahid 
Nemeur Saâd à Hamma Bouziane.
La commémoration à Mila a été 
marquée par une cérémonie de 
remise des clés aux bénéficiaires des 
270 logements de type location-vente 
dans la commune de Grarem Gouga 
et au raccordement au réseau de gaz 
naturel de 214 foyers des mechtas 
Ain Boudoua et Ain Beida de la 

commune de Bouhatem. Les autorités 
de la wilaya ont déposé auparavant 
des gerbes de fleurs au cimetière 
des Chouhada de la commune de 
Benyahia Benabderrahmane et se 
sont recueillies à leur mémoire avant 
d’honorer plusieurs Moudjahidine et 
enfants de Chouhada, à la maison de 
jeunes “Bouhelfa Hachemi”.
A Tébessa, le wali Saïd Khelil a 
présidé la cérémonie de mise en 
service du projet de raccordement au 
réseau d’électricité de 331 foyers de la 
commune d’Oum Ali et le lancement 
des travaux de raccordement de 100 
autres foyers dans la banlieue de la 
même commune.
Dans la wilaya de Souk Ahras, les 
festivités ont été marquées par une 

cérémonie de recueillement à la 
mémoire des Martyrs, en présence 
des autorités locales et des membres 
de la famille révolutionnaire au 
cimetière des Chouhada de la 
commune d’Ain Soltane.
La délégation a pris part à la 
cérémonie de réouverture du service 
biométrique après le réaménagement 
de ses locaux et a donné le coup 
de départ à un cross-country des 
minimes et juniors mettant en lice 60 
élèves.
A Sétif, les festivités 
commémoratives ont débuté au 
niveau du chef-lieu de wilaya, par 
la cérémonie de la levée du drapeau 
national et de recueillement à la 
mémoire des Chouhada, en présence 

des autorités locales accompagnées 
de la famille révolutionnaire et de 
représentants de la société civile. 
La délégation a assisté ensuite 
aux activités organisées au centre 
de formation et d’enseignement 
professionnels “Saou Rezoug” de 
la commune d’Ain Kebira où des 
Moudjahidine et ayant-droits ont 
été honorés, avant de procéder à 
la remise des arrêtés d’aides au 
logement rural et l’inauguration de 
trois stades de proximité.
Un stade de proximité et un autre 
réalisé au niveau de l’école primaire 
“Ayatte Saïd” ont été également 
inaugurés dans la commune d’Ouled 
Adouane.

La nouvelle saison du Hadj approche 
à grands pas et les futurs pèlerins 
algériens poursuivent les préparatifs 

pour accomplir ce rituel et cinquième pilier 
de l’islam. D’ailleurs, l’Office national 
du Pèlerinage et de la Omra a fait une 
nouvelle annonce au sujet des démarches 
administratives.
Le 28 février dernier, l’ONPO a donné 
le feu vert pour entamer les démarches 
administratives, liées au paiement des 
coûts du Hadj 2024.
Hadj 2024 pour Algériens : voici la 
nouvelle date limite pour le paiement des 
coûts du pèlerinage
Cependant, l’ONPO revient dans un 
nouveau communiqué, mis en ligne lundi 
dernier, pour annoncer la prolongation du 
délai de paiement des coûts du Hadj et pour 
accomplir les démarches administratives 
exigées pour les pèlerins algériens.
Initialement prévu pour le 20 mars. 
Désormais, les futurs Hadjis algériens 
auront jusqu’au mercredi 27 mars 2024, à 
20 h, pour accomplir toutes les démarches 
administratives et sanitaires et payer les 
frais de leur pèlerinage. Pour mémoire, 

l’Office national du pèlerinage et de la 
Omra a fait savoir, dimanche, que les 
Algériens souhaitant accomplir le rituel 
du Hadj devront s’inscrire et ouvrir des 
comptes auprès du portail algérien du Hadj 
et de la Omra.
Dans ce sillage, l’ONPO a annoncé que 
l’ouverture des comptes a débuté en date 
du 18 mars 2024. Une étape obligatoire 
pour les citoyens qui souhaitent voyager 
avec l’Office national du Pèlerinage. Pour 
ce faire, ces derniers sont appelés à suivre 
la démarche suivante :
• Création d’un compte personnel ;
• Choix de la formule du voyage 
avec l’ONPO ;
• Et enfin, paiement des frais 
correspondant.

La ministre de l’Environnement et des 
Energies renouvelables, Fazia Dahleb, 
a présidé le lancement de la première 

séance de travail, consacrée à l’évaluation du 
taux d’avancement des travaux des différents 
projets du secteur inscrits au niveau national, a 
indiqué, mardi, un communiqué du ministère.
La séance de travail, tenue lundi au siège 
du ministère, en présence des directions 
centrales, des établissements sous tutelle et 
du premier groupe des directions de wilaya de 
l’environnement, s’inscrit dans le cadre d’une 
série d’ateliers successifs prévus au titre d’un 
programme tracé, en prévision des rencontres 
nationales d’évaluation et de suivi du taux 
d’exécution de tous les projets du secteur 
inscrits dans le plan d’action du Gouvernement, 
ajoute le communiqué.
L’objectif de ces séances est de sortir avec une 
feuille de route claire, répondant aux objectifs 
du développement durable en Algérie dans 
un environnement sain, en application des 
engagements du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, visant à améliorer 
le cadre de vie du citoyen, en associant tous 

les acteurs dans ce domaine à l’élaboration 
des différentes stratégies nationales, en vue 
de lutter contre l’impact des changements 
climatiques et de faire de l’économie cyclique 
et des projets des énergies renouvelables, une 
réelle alternative aux recettes du trésor public 
en dehors des hydrocarbures, selon le ministère.
L’accent a également été mis sur l’importance 
d’encourager les investisseurs et de les 
accompagner dans les projets économiques, 
en veillant à aplanir les difficultés et à faciliter 
les mesures administratives pour contribuer à 
la création de richesse et de postes d’emploi, 
dans le respect des écosystèmes, précise le 
ministère.
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l’algérie importe 10000 tonnes de poulet :
Le prix de la viande blanche va-t-il baisser ?

algérie Poste :
Voici la somme maximale 

qu’on peut retirer 
avec un chèque

Pêche : 
Augmentation du quota de 

l’Algérie de thon rouge à 2046 
tonnes en 2024

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a annoncé ce lundi 
l’arrivée prochaine d’une 
cargaison de 10 000 tonnes de 
poulets congelés.
Lors d’une visite de travail dans 
la wilaya, M. Zitouni a déclaré 
qu’une première cargaison de 10 
000 tonnes de poulets congelés 
avait déjà été réceptionnée. 
Il a ajouté qu’une décision 
avait été prise conjointement 
avec Youcef Cherfa, le 
ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, pour 
distribuer cette quantité dans 
les marchés de proximité et les 
boucheries privées au prix de 
420 DA l’unité, avec une marge 
bénéficiaire de 30 DA.
Le ministre a également souligné 
que la première semaine du 
mois de Ramadan avait été 
marquée par la disponibilité des 

différents produits alimentaires 
à des prix compétitifs sur les 
marchés, conformément aux 
instructions du président de 
la République, visant à faire 
de ce mois de Ramadan un 
rendez-vous de solidarité et de 
préservation du pouvoir d’achat 
du citoyen.
M. Zitouni a enfin précisé que 
les instructions du président 
de la République concernant 
les préparatifs de ce moi, qui 
s’inscrivaient dans le cadre 
d’une action anticipée, avaient 
donné de bons résultats, avec 
une disponibilité des différents 
produits alimentaires à des prix 
compétitifs sur les marchés.
Sachant que le prix du poulet 
local dépasse actuellement 500 
DA/kg, peut-on s’attendre, après 
cette opération d’importation 
massive, à une baisse des prix 
généralisée de la viande blanche 
sur le marché algérien ?

Algérie Poste a récemment rappelé 
une mise à jour importante 
concernant les transactions 

par chèque. Les détenteurs de comptes 
postaux peuvent retirer jusqu’à 200 000 
DZD par mandat postal dans les bureaux 
de poste à travers le pays.
Ce point est significatif pour les clients 
qui dépendent des services postaux pour 
leurs transactions financières.
Avec ce plafond, Algérie Poste vise à 
améliorer l’accessibilité et la commodité 
des services bancaires pour ses 
utilisateurs.
Comment peut-on bénéficier de ce service 
?
Pour bénéficier du service de retrait par 

chèque jusqu’à 200 000 DZD chez Algérie 
Poste, les détenteurs de comptes CCP 
doivent simplement se présenter avec leur 
chèque et une pièce d’identité valide dans 
n’importe quel bureau de poste.
Le personnel d’Algérie Poste assistera 
les clients dans le processus de retrait, 
garantissant une transaction sécurisée et 
efficace. Ce service est conçu pour offrir 
une plus grande flexibilité et répondre aux 
besoins financiers quotidiens des clients.
Cette initiative reflète l’engagement de la 
poste algérienne à répondre aux besoins 
de ses clients et à moderniser ses services.
Le plafond de retrait par chèque postal est 
une étape vers une plus grande flexibilité 
financière pour les Algériens.

La Commission internationale pour 
la conservation des thonidés de 
l’Atlantique (ICCAT) compte 

augmenter, à 2046 tonnes, le quota de 
l’Algérie de thon rouge pour l’année 
2024, indique un communiqué du 
ministère de la Pêche et des productions 
halieutiques.
La décision est intervenue, lors d’une 
réunion de la 2e sous-commission de 
l’ICAAT, tenue à Madrid (Espagne), avec 
la participation du sous-directeur de la 
Grande pêche et de la pêche Spécialisée 
au ministère, Amar Ouchelli.
La réunion a été marquée par “l’adoption 
du plan de pêche de l’Algérie 
pour l’année 2024, lequel prévoit 
l’augmentation des capacités de la flotte 
de pêche au thon rouge avec 5 navires 
supplémentaires, en sus de l’approbation 

de l’ajustement du quota de l’Algérie, 
avec 23 tonnes supplémentaires, en guise 
de compensation pour l’année 2023, 
portant ainsi le volume global du quota 
national à 2046 tonnes au titre de l’année 
2024”, ajoute le communiqué.
Le plan de pêche de l’Algérie prévoit pour 
“la première fois”, l’inscription d’une 
ferme algérienne d’engraissement du 
thon rouge dans le registre de l’ICAAT, 
ce qui permettra à l’Algérie d’engager 
l’opération d’engraissement “à partir de 
la prochaine saison de pêche”, précise le 
document.
La réunion a débattu également des plans 
de pêche et d’engraissement du thon 
rouge, ainsi que des mesures d’inspection 
et de gestion des capacités de pêche en 
océan atlantique et en Méditerranée pour 
la saison 2024, selon la même source.



aNNaBa/ cÉlÉBratioN de la Fête de la Victoire 19 MarS 1962

Le wali, Abdelkader Djellaoui, préside la cérémonie 
de recueillement à la mémoire des martyrs à Oued El Aneb

Commémoration de la victoire du 19 mars 1962 : 
Réflexion sur l’héritage de cette journée historique

aNNaBa / el BoUNi

Vaste opération de nettoyage du carré des martyrs à Sidi Salem  

La wilaya d’Annaba  a 
célébré, hier,   le 62ème  
anniversaire de la fête 

de la Victoire à travers une 
cérémonie de recueillement à 
la mémoire des martyrs à Oued 
El Aneb , marquée par la levée 
des couleurs nationales et la 
lecture de la sourate ‘’Fatiha’’.
La cérémonie a été présidée par 
le wali Abdelkader Djellaoui 
, en présence la wali-déléguée 
Wassila Bouchachi, du P/APW 
ainsi que des autorités civiles et 
militaires, et des moudjahidines. 
Cet évènement a été l'occasion 
de se recueillir à la mémoire des 
martyrs qui ont libéré l'Algérie du 
joug colonial grâce à leur combat 
et à leur sacrifice suprême, a 
déclaré un fils d’un moudjahid. 
Par ailleurs, des activités ont 
été organisées un peu partout 
dans la wilaya d’Annaba pour 

commémorer cette journée. 
Dans le même contexte, le 
wali d’Annaba , a procédé, à 
l’inauguration de  la Direction 
des Affaires Sociales, de la 
Famille, de la Culture, des Sports 
et de l'Activité Touristique. En 

marge de la célébration de cette 
journée historique, un exposé a 
été fait sur des projets sectoriels, 
notamment l’achèvement de 
la route reliant la cité des 80  
logements  aux résidences 
individuelles et la préparation de 

la gare de transport urbain à côté 
du cimetière des martyrs à Oued 
El Aneb.
La délégation a visité également  
le centre de détention d'Oued 
El Aneb, créé par l’occupant 
français comme centre militaire 

et destiné à des séances 
d'interrogatoire et de torture 
des combattants de la liberté 
et des membres du Front et de 
l'Armée de libération nationale. 
Il a été transformé en centre de 
détention en 1957. Le nombre 
de prisonniers dans ce centre 
de détention a été estimé à 500 
prisonniers issus des éléments de 
la révolution de libération, dont 
des combattantes. La délégation 
a assisté ensuite à  un colloque 
historique sur l'événement, au 
niveau du Lycée « Gouri  Brahim 
» dans la nouvelle ville, présenté 
par Dr Saadi Wahida, maître de 
conférences à l'Université Badji 
Mokhtar Annaba et Dr Souici  
Med Seghir. Ont également 
été honorés à cette occasion le 
Moudjahid Bounouba Said et  la 
fille du martyr Bouhali Rabeh et 
la veuve du Moudjahid Kharchi 
Al-Ayachi,

Le 19 mars 1962, une date 
qui a  marqué un moment 
crucial de l’histoire de 

l’Algérie, coïncidant avec la 
signature des accords d’Évian, 
mettant ainsi fin à huit années 
de guerre d’indépendance 
contre le colonisateur français. 
A  chaque chaque année, cette 
date est commémorée avec 
respect et solennité à travers 
tout le pays, y compris au centre 
culturel Hachemi Smain, sous la 
supervision de la chargée de la  
culture, du tourisme et des sports 
de l’APC d’Annaba.
La commémoration de cet 

événement historique revêt 
une importance capitale pour 
le peuple algérien, car elle 
symbolise la lutte acharnée pour 
la liberté et l’indépendance. 
C’est un moment de réflexion 
sur le passé, mais aussi sur les 
défis actuels et les perspectives 
d’avenir. Au centre culturel 
Hashemi Samain, des activités 
diverses ont été organisées pour 
honorer la mémoire des martyrs 
de la guerre d’indépendance et 
pour célébrer les différents acquis 
du pays depuis cette époque. 
Des expositions d’archives 
historiques, des conférences, 
des projections de films et des 

performances artistiques ont 
été proposées, permettant ainsi 
aux générations actuelles de se 
familiariser avec cet important 
chapitre de l’histoire nationale.
La commémoration de la victoire 
du 19 mars 1962 est également 
l’occasion de souligner 
l’importance de la réconciliation 
nationale et de la préservation 
de l’unité nationale. C’est un 
moment important où les citoyens 
se rassemblent pour renouveler 
leur engagement envers les 
valeurs de liberté, de justice et de 
solidarité qui ont guidé la lutte 
pour l’indépendance.

A l’occasion de la 
commémoration du 62ème 
anniversaire de la journée 

de la victoire coïncidant avec la 
mise œuvre de la cessation des 
hostilités intervenue le 19 mars 
1962, les services de l’APC d’El 
Bouni, ont entamé une opération 
d'entretien, de nettoyage, du carré 
des martyrs de Sidi Salem. Tous les 
moyens matériels et humains ont été 
mis à contribution pour la réussite 
de l'opération d’innovation. Cette 
initiative d'intérêt général intervient 
pour permettre aux familles de se 
recueillir sur les tombes dans un 
environnement de propreté et de 
sérénité. Le 19 mars 1962, journée 
de la victoire, une date mémorable 

correspondant à l’application du 
cessez-le-feu, annonçant la fin 
des hostilités, et évidemment la 
fête de la victoire ainsi que la fin 
d'une guerre qui a fait plus d’un 
million et demie de victimes 
côté algérien. Pour les algériens, 
cette date historique représente 
la fin des hostilités agressives de 
l’ennemi après l’ultime résurrection 
révolutionnaire (1954-1962) de tout 
le peuple algérien qui a duré presque 
huit années de massacre, de misère, 
de tuerie, commis par les français 
de l’époque. La journée de la 
Victoire symbolise le recouvrement 
de la souveraineté nationale après 
d'énormes sacrifices consentis par 
ces valeureux hommes, femmes et 
enfants de l'Algérie. 

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y

Imen.B
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Dans le cadre du mois béni de 
Ramadan, l’administration du 
centre Psychopédagogique 

Annaba-1- baptisé sous le nom du 
Chahid Bouakal Ahmed, a organisé une 
série d’activités visant à promouvoir 
les valeurs de solidarité et d’éducation 
religieuse. Deux concours ont été animés 
en cette circonstance, l’un  se rapportant 
à la  décoration ramadanesque et l’autre 
consacré à la mémorisation du Saint 
Coran. Ces événements ont vu la présence 
de figures connues, telles que Bensaïd 
Mourad, imam de la mosquée ‘’Amar Ibn 
Yasser’’, et Najat, enseignante coranique 
hautement appréciée. Aux côtés de ces 
personnalités, plusieurs associations 
locales ont contribué au succès de cette 
journée, parmi lesquelles l’association 

wilaya de lutte contre la toxicomanie 
chez les jeunes d’Annaba, l’association 
Najmat El Chabania pour la préservation 
du patrimoine culturel, l’association 
Wardat El Ihram pour les créations 
jeunesse, et l’association Badr El Amal 
pour les loisirs des jeunes et de l’enfance 
d’Annaba. Les concours ont été enrichis 
par les performances artistiques des 
enfants, suscitant l’admiration générale  
des participants. La cérémonie de clôture 
a été marquée par la remise de titres de 
reconnaissance par la directrice à tous les 
participants, qu’ils soient membres du 
personnel éducatif ou invités honorables, 
ainsi que la distribution de cadeaux aux 
enfants.
Ces initiatives remarquables, tant par leur 
forme que par leur contenu, s’étaleront 
tout au long du mois sacré.

Depuis quelque jours, le littoral de 
la ville d’Annaba s’étouffe après 
la rupture du jeûne et continue à 

crouler sous le poids des véhicules surtout 
au niveau des plages ‘’Fellah Rachid‘’ 
(Ex-Saint Cloud) et  Rizzi Amor (Ex-
Chapuis). Les bouchons sont, désormais, 
le lot quotidien des automobilistes qui 
veulent sortir après el iftar  en empruntant  
le littoral d’Annaba. Ainsi,  des milliers 
de véhicules transitent sur les  artères 
du grand boulevard de la « Ménadia 

», notamment dans les zones urbaines, 
après la journée du jeune où  l’affluence 
qui est devenue infernale engendre des 
embouteillages sans précédent, vu le 
flot incessant des véhicules tous types 
qui altèrent par leurs rejets toxiques et 
polluant l’environnement c’est l’anarchie 
notamment durant les weekends. La 
situation est la même au niveau de tous les 
transports en commun, public  ou privé. Il 
est plus que nécessaire de remédier à la 
situation par un projet de plan spécial de 
circulation pouvant désengorger la ville.

aNNaBa / coMMerce iNForMel

Libération des espaces publics 
et trottoirs squattés 

au centre-ville

aNNaBa / coMMerce

Le Conseiller auprès 
du Ministère du Commerce et 

de la Promotion des Exportations 
inspecte les marchés locaux

Des activités caritatives 
et éducatives marquent le mois 

sacré de Ramadan à Annaba

aNNaBa / circUlatioN roUtiÈre

La corniche saturée par
 les embouteillages après El Iftar

Depuis le début du mois de 
Ramadhan, la sûreté de wilaya 
a déclaré la guerre aux marchés 

informels et au squat des trottoirs par 
les commerçants légaux au niveau du 
centre-ville. En effet, ces « points noirs » 
qui gangrènent l’économie locale et qui 
causent beaucoup de désagréments aux 
citoyens seraient éradiqués d’ici la fin du 
mois sacré.  Tous les vendeurs informels 
seront transférés  dans les plus brefs 
délais vers des marchés de proximité. Ces 

mesures sont de nature à mettre un terme 
aux squat des trottoirs, abords des grandes 
places publiques et boulevards de la ville, 
qui n’ont pas manqué de  provoquer l’ire 
des exploitants de commerce  légaux. Ce 
type de commerce a créé une concurrence 
déloyale vis-à-vis du commerce légal, 
en plus du fait qu’il constitue une source 
de prolifération de détritus sur la voie 
publique.
Les riverains ont quant à eux exprimé leur 
satisfaction en constatant la suppression 
de ce marché anarchique qui leur 
pourrissait la vie.

Le Conseiller auprès du ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des Exportations  Menad Djallel 

a effectué,  hier, une visite à Annaba, 

pour inspecter de prés l’abondance 

des diverses denrées alimentaires et 

approvisionnements des marchés à 

travers la commune d’Annaba. Ce dernier 

s’est rendu au niveau de plusieurs 
espaces commerciaux dont Jawaher 
Shop, les marchés ‘’Errahma’’, le 
groupe ‘’La belle’’. Le Conseiller  a 
inspecté ces espaces commerciaux  pour 
s’assurer de l’abondance des différents 
types de denrées alimentaires et les 
prix compétitifs de certaines matières 
proposées directement du producteur au 
consommateur.

S.F

Sara.Y

Imen.B
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Dans le cadre de la 
mise en œuvre de 
son programme de 

modernisation des systèmes 
de gestion, Sider El Hadjar a 
franchi une nouvelle étape en 
ayant recours à des pointeuses 
numériques  hautement 
sophistiquées au sein de 
ses différentes unités. Ces 
systèmes avancés intègrent 
des technologies de pointe, 

combinant les empreintes 
digitales des employés avec 
leurs informations personnelles, 
facilitant ainsi l’installation 
future de systèmes de marquage 
numérique pour l’ensemble 
du personnel à travers toutes 
les directions et unités de 
l’entreprise. Cette initiative est 
accomplie sous la supervision 
conjointe de la direction 
des ressources humaines en 
collaboration avec la direction 

des systèmes d’Information 
et de l’Informatique. Elle 
a débuté par la collecte des 
empreintes digitales des cadres 
de la direction des ressources 
humaines, de la direction des 
systèmes d’Information et de 
l’Informatique (DISI), ainsi que 
du département de la propreté, 
de la sécurité professionnelle et 
de l’environnement (HSE).
Cette étape s’inscrit dans le 
cadre d’une modernisation 

globale de la gestion des 
ressources humaines, à travers 
la numérisation de toutes les 

informations relatives aux 
employés dans le système de 
Sider El Hadjar.

ANNABA :          

Sider El Hadjar intègre des systèmes numériques  de pointe 
adaptés à la gestion, au contrôle et suivi de l’assiduité

Selon le comité de la ville 
d’Annaba, un acte de 
vandalisme survenu contre 

des câbles électriques dans la 
zone de Bouzaaroura, région de 
la commune d’Al-Bouni, a été 
constaté, lundi soir, provoqué 
par des  bandes spécialisée 

dans le vol des cables. Cette 
situation a provoqué des dégâts 
et des sabotages sur les réseaux 
électriques, ce qui a entraîné 
des coupures de courant dans 
une partie de la commune 
d’El Bouni et de la localité 
Bouzaaroura. Les équipes 
techniques de Sonelgaz sont 

intervenues et ont pu rétablir 
le courant grâce à des lignes 
de secours et au processus de 
réparation opéré. L’activité des 

voleurs  de câbles en cuivre a 
pris une  proportion alarmante  
en ciblant les réseaux de gaz  et 
d’électricité et la fibre optique. 
La gendarmerie nationale et la 
police ont reçu de nombreuses 
plaintes de citoyens et 
d’organisations pour signaler 
des vols, dont certains ont été 

résolus par des arrestations. 
Selon nos sources, les enquêtes  
ont révélé que des gangs de 
voleurs de cuivre utilisaient 
des mineurs dans les quartiers 
où ils habitent, pour faciliter 
le processus de vol et échapper 
aux poursuites sécuritaires et 
aux poursuites pénales.

ANNABA / ENERGIE :          

Coupure d’électricité à El Bouni : Le comité de la ville précise

Sara.Y

S.Ferdjallah

La célébration du 62e 
anniversaire de la fête 
de la victoire (19 mars) 

à travers les wilayas du centre, 
mardi, a été placée sous le signe 
du renforcement de l’édification 
du pays et de la poursuite des 
efforts de développement.
L’occasion a été saisie par les 
autorités locales de plusieurs 
wilayas du centre pour mettre 
en service des projets destinés à 
améliorer davantage le cadre de 
vie des citoyens et à garantir un 
meilleur service public.
Ainsi, à Tizi-Ouzou, il a été 
procédé à l’inauguration 
d’une salle de soins au village 
Tassadort dans la commune de 
Tizi-Ouzou, alors qu’à Chlef 
100 logements de la région 

de Bouachria ont bénéficié 
de la mise en service d’un 
raccordement au réseau de gaz 
naturel.
A Blida, 61 habitations ont été 
raccordées au réseau électrique 
à la cité Djebsia sise dans une 
zone enclavée de la commune 
de Hammam Melouane ainsi 
que de 58 autres à Mehada, 
dans la localité de Meftah.
Dans cette même wilaya, le 
parc roulant dédié au transport 
scolaire de la commue de Blida 
comptant 15 bus a été renforcé, 
à l’occasion, avec six autres 
véhicules neufs destinés à 
couvrir les besoins en ramassage 
scolaire de quartiers sis en 
dehors du périmètre urbain tel 
que Maramane, Hamalit-ouest, 

la route de Chréa et Ben Achour.
A Bejaia la fête de la victoire a 
été mise à profit pour inspecter 
des chantiers de projets de 
développement, notamment la 
dernière phase de la pénétrante 
reliant Merdj Ouamane 
(Amizour) à Bejaia et la station 
d’épuration des eaux usées 
(STEP) de Sidi Aich.
A noter que des recueillements à 
la mémoire des chouhada et des 
hommages aux membres de la 
famille révolutionnaire ont été 
organisés à travers l’ensemble 
des wilayas du centre, à l’instar 
de Tizi-Ouzou où une gerbe 
de fleurs a été déposée au pied 
de la stèle du moudjahid Krim 
Belkacem, enfant de la wilaya 
(Ait Yahia Moussa), chef de 

la délégation algérienne ayant 
négocié et signé les accords 
d’Evian.        
A Boumerdes les autorités 
locales ont visité le siège de 
l’Exécutif du Gouvernement 
provisoire de la République 
algérienne (GPRA) sis au sein 
de l’université.
Par ailleurs, des conférences et 
des projections de documentaires 

sur les négociations d’Evian 
et l’accueil de la nouvelle du 
cessez-le-feu le 19 mars 1962 
par la population et par les 
moudjahidine au maquis, ainsi 
que des expositions sur la 
révolution et la Victoire de la 
diplomatie algérienne, ont été 
aussi organisé dans le Centre du 
pays, dont Bejaia, Chlef, Djelfa 
et Tipasa.

TIZI-OUZOU :          

La fête de la victoire sous le signe du renforcement du 
développement dans les wilayas du centre

Le président de 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), 

Noureddine Benbrahem, a rendu 
visite, lundi passé, à Alger, à 
l’association “Nass El Kheir” qui 
a lancé à l’occasion du mois de 
Ramadhan un projet de solidarité 
consacré à l’Iftar baptisé “Adji 
T’ftar-N’djiboulek t’ftar”.
M. Benbrahem s’est enquis du 
bon déroulement de ce projet 
national, auquel participent 

également des acteurs 
économiques pour contribuer 
aux opérations de solidarité au 
profit des familles démunies et 
les voyageurs en ce mois sacré.
Le président de l’ONSC a salué 
les efforts des associations 
nationales qui accompagnent 
les autorités publiques dans les 
initiatives visant à prendre en 
charge les catégories vulnérables 
et démunies notamment pendant 
le mois de Ramadhan à travers la 

distribution de repas chauds pour 
l’Iftar ou de colis alimentaires.
Pour sa part, le représentant 
de l’association Nass El Kheir, 
Abdelkrim Korichi, a indiqué 
que grâce à ce projet, pas moins 
de 20.000 repas chauds sont 
distribués quotidiennement à 
travers le territoire national, dont 
250 à Alger.
Il a salué le rôle des opérateurs 
économiques et des bénévoles qui 
ont contribué à la concrétisation 

de ce projet ainsi que les autorités 
publiques qui ont accordé les 

autorisations d’ouverture des 
centres d’Iftar.

Benbrahem s’enquiert d’un projet de solidarité consacré 
à l’Iftar



GrÈVe dU 19 MarS : 

la fonction publique se mobilise pour réclamer 
des hausses de salaire

Donald Trump ne peut pas garantir le paiement de son amende 
pour fraudes, de près d’un demi-milliard de dollars

L’intersyndicale défile 
unie, mardi 19 mars, pour 
défendre les 5,7 millions 

d’agents des trois versants de la 
fonction publique. C’est dans 
l’éducation nationale que les 
perturbations devraient être les 
plus fortes, selon le monde fr.
Les syndicats de fonctionnaires 
font pression sur le gouvernement. 
Huit organisations d’agents 
– Confédération générale du 
travail (CGT), Force ouvrière 
(FO), Confédération française 
démocratique du travail (CFDT), 
Confédération française de 
l’encadrement-Confédération 
générale des cadres (CFE-CGC), 
Fédération autonome de la fonction 
publique (FA-FP), Fédération 
syndicale unitaire (FSU), Solidaires 
et Union nationale des syndicats 
autonomes (UNSA) – appellent à la 
grève, mardi 19 mars, dans les trois 
versants de la fonction publique, 

pour une augmentation urgente des 
rémunérations.
Une forte mobilisation est attendue 
par les organisateurs, avec une 
centaine de cortèges prévus dans 
toute la France. Si aucun chiffre 
n’a encore été communiqué, 
les perturbations les plus fortes 
devraient concerner l’éducation 
nationale, dont le personnel s’est 

déjà mobilisé le 1er février (47 
% de professeurs en collège et 
lycée étaient grévistes, selon les 
syndicats).
A Paris, la plupart des secrétaires 
généraux et présidents des 
organisations de salariés seront 
présents dans le défilé. Un an après 
les manifestations contre la réforme 
des retraites du printemps 2023, la 

photo de Marylise Léon (CFDT), 
Sophie Binet (CGT), Frédéric 
Souillot (FO), François Hommeril 
(CFE-CGC), Laurent Escure 
(UNSA), Benoît Teste (FSU) et 
Murielle Guilbert (Solidaires) à 
nouveau réunis risque de raviver 
quelques souvenirs.
« Une année blanche »
Cette fois-ci, l’intersyndicale ne 
concerne que la fonction publique, 
et elle est rassemblée pour réclamer 
des hausses de rémunération 
pour les quelque 5,7 millions 
d’agents. Les syndicats dénoncent 
notamment l’absence de mesure en 
2024, après les deux augmentations 
de la valeur du point d’indice de 
2022 (+ 3,5 %) et 2023 (+ 1,5 %).
Le ministère de la transformation et 
de la fonction publiques se défend 
en mettant en avant l’attribution de 
5 points d’indice supplémentaires 
à la totalité des agents le 1er 
janvier. Une mesure annoncée en 

juin 2023, qui ne concerne donc 
pas 2024, selon les syndicats. « 
C’est malhonnête d’utiliser cette 
disposition pour dire que les 
rémunérations augmentent en 2024 
», lance Luc Farré, numéro un de 
l’UNSA-fonction publique.
Pour le secrétaire général 
de la FSU, Benoît Teste, les 
augmentations de 2022 et 2023 « 
ont été complètement absorbées, 
voire plus, par l’inflation », de 
l’ordre de 10 % sur deux ans. « 
Et si l’inflation ralentit, elle est 
toujours à 3 % », ajoute-t-il, ce qui 
nécessite de « compenser, et vite ». 
« Une année blanche en 2024 va 
encore accroître la différence entre 
les salaires du privé et du public 
», souligne Céline Verzeletti, 
coresponsable de l’Union fédérale 
des syndicats de l’Etat-CGT.
Il vous reste 50.05% de cet article 
à lire. La suite est réservée aux 
abonnés.

Si le milliardaire ne peut 
pas fournir de caution pour 
son amende colossale de 

464 millions de dollars, il devra 
s’acquitter de toute la somme d’ici 
au 25 mars, sous peine de voir 
certains de ses biens immobiliers 
saisis par la justice, selon le monde 
fr.
Payer cette amende est « 
impossible pour n’importe quelle 
entreprise », s’insurge Donald 
Trump. L’ancien président et 
milliardaire est incapable de 
garantir à la justice new-yorkaise 
qu’il paiera les 454 millions de 
dollars d’amende attendus à la 
suite de sa condamnation au civil 
en février pour fraudes financières 
au sein de son empire immobilier, 
ont reconnu ses avocats lundi 18 
mars.
Dans un document judiciaire de 5 
000 pages mis en ligne lundi par la 
section d’appel de la cour suprême 
de l’Etat de New York, pour 

Manhattan (tribunal de première 
instance), la défense de l’ancien 
président des Etats-Unis argue 
que garantir une telle somme est « 
quasi impossible ». « Le montant 
du jugement, avec les intérêts, 
dépasse 464 millions de dollars », 
soit 355 millions plus 100 millions 
d’intérêts pour Donald Trump et 
huit millions plus les intérêts pour 
ses fils Donald Jr et Eric. « Très 
peu de sociétés envisagent une 
caution judiciaire de cette ampleur 
», protestent les avocats, qui disent 
avoir approché une trentaine de 
compagnies d’assurances.
En l’absence d’une garantie à 100 
% sur l’amende, l’appel interjeté 
par Donald Trump en février 
devant une autre juridiction, mais 
sans deuxième procès, ne sera pas 
suspensif : l’homme d’affaires 
devra ainsi s’acquitter de toute 
la somme d’ici au 25 mars, sous 
peine de voir certains de ses biens 
immobiliers saisis par la justice.

« Chasse aux sorcières »
Le candidat républicain à la 
présidentielle a dénoncé dans 
un communiqué lundi soir 
une « chasse aux sorcières 
», considérant que l’amende 
est « anticonstitutionnelle, 
antiaméricaine, sans précédent 
et pratiquement impossible 
[à payer] pour N’IMPORTE 
QUELLE entreprise, y compris 
une entreprise aussi prospère que 
la[s]ienne ». La section d’appel 
de la cour suprême new-yorkaise 
avait rejeté le 28 février une offre 
de garantie de 100 millions de 
dollars. L’ancien président et ses 
deux fils adultes avaient aussi fait 
appel de l’interdiction de diriger 
des entreprises dans l’Etat de New 
York pendant respectivement trois 
et deux ans.
Leurs avocats avaient jugé en 
février le montant de l’amende 
« exorbitant et vexatoire » et « 
l’interdiction générale » de diriger 

des entreprises à New York « 
illégale et inconstitutionnelle 
», estimant déjà « impossible 
d’assurer et de déposer un bon de 
garantie complet ».
Dans un jugement retentissant, 
le 16 février, le juge new-yorkais 
Arthur Engoron avait condamné 
l’ex-président à payer 354,86 
millions de dollars d’amendes 
pour fraudes financières, et chacun 
des deux fils, à quatre millions de 
dollars.

La procureure générale de l’Etat 
de New York, Letitia James, avait 
porté plainte contre Donald Trump 
en octobre 2022, et l’avait contraint 
avec ses fils et leur groupe Trump 
Organization à un procès civil 
pour fraudes d’octobre à janvier 
derniers. Le magnat, qui a fait 
fortune dans l’immobilier, avait 
fustigé un jugement « totalement 
bidon », en dénigrant publiquement 
les magistrats James et Engoron.

Alors que l’inflation 
dépasse les 250 % sur un 
an, le manque croissant 

de moyens pour le monde 
scientifique et universitaire 
inquiète les chercheurs argentins 
et la communauté internationale, 
selon le monde fr.
Les universités et la recherche 
scientifique sont au bord de 
l’asphyxie. Abandonnées à leur 
sort par le nouveau gouvernement 
argentin, elles font face à un 

manque cruel de moyens alors que 
la rentrée universitaire commence. 
En cause : la décision du président 
d’extrême droite, Javier Milei, de 
reconduire, pour 2024, le budget 
de 2023 alors que l’inflation a 
atteint 276,2 % sur les douze 
derniers mois. Les conséquences 
pour l’enseignement supérieur 
public argentin et les instituts de 
recherche, dont le Conseil national 
de la recherche scientifique et 
technique (Conicet, équivalent 

du CNRS en France), se font déjà 
sentir, poussant tout le système 
vers la paralysie.
Jeudi 14 mars, les cinquante-
sept universités publiques du 
pays avaient fermé leurs portes 
à l’occasion d’une grève suivie 
massivement. L’annonce, la 
veille, par leur nouveau ministère 
de tutelle, le ministère du capital 
humain, d’une augmentation de 
70 % du budget des universités, 
à partir de mars et sans inclure 

les salaires, pour faire face aux 
coûts croissants n’a pas suffi à 
calmer les inquiétudes et la colère 
qui montent depuis plusieurs 
semaines. « La science n’est pas 
chère, c’est l’ignorance qui l’est 
», lit-on sur les panneaux qui 
émaillent les manifestations du 
monde scientifique.
« Cela représente une contraction 
de pratiquement 70 % des budgets 
dans tous les domaines de 
l’éducation supérieure », souligne 

Emiliano Yacobitti, vice-recteur 
de l’université de Buenos Aires, 
la plus importante du pays, avec 
près de 350 000 étudiants tous 
niveaux confondus en 2022. A la 
réduction drastique des dépenses 
de fonctionnement viennent 
s’ajouter le gel des salaires, qui a 
fait perdre un tiers de leur pouvoir 
d’achat aux Argentins en deux 
mois, et la diminution des bourses 
de recherche et des budgets des 
hôpitaux universitaires.

Mercredi 20 Mars 2024

International 09SeybouSe Times

En Argentine, les universités et les instituts de recherche au 
bord de l’effondrement



La famine est imminente dans le nord de la bande de Gaza, 
selon un rapport

Retour au calme à la frontière entre Afghanistan et Pakistan

L’Égypte condamne les attaques continues d’Israël contre 
les Palestiniens à Gaza

D’après un rapport 
publié aujourd’hui, 
la famine est 

imminente dans le nord de la 
bande de Gaza, et l’ensemble 
de la population de cette région 
est confrontée à des niveaux 
catastrophiques d’insécurité 
alimentaire, voire pire.
Dans les deux gouvernorats du 
nord de Gaza, où quelque 300 
000 personnes restent bloquées, 
on s’attend à ce que la famine 
survienne d’ici au mois de mai, 
révèle le nouveau rapport du 
Cadre intégré de classification 
de la sécurité alimentaire (IPC).
Le seuil de famine pour 
l’insécurité alimentaire aiguë 
a déjà été largement dépassé, 
tandis que la malnutrition 
aiguë chez les enfants de moins 
de cinq ans progresse à un 

rythme record pour atteindre un 
deuxième seuil de famine.
La mortalité non traumatique – 
le dernier indicateur de famine 
– s’accélère également, mais 
les données restent limitées, 
comme c’est généralement le 
cas dans les zones de guerre.
Globalement, le nouveau 
rapport montre qu’1,1 million 
de personnes à Gaza, soit la 
moitié de la population, ont 
complètement épuisé leurs 
réserves alimentaires et leurs 
capacités de survie et sont 
aux prises avec une faim 
catastrophique (phase 5 de 
l’IPC) et la famine.
Il s’agit du nombre le plus élevé 
de personnes jamais enregistré 
comme étant confrontées à 
une faim catastrophique par le 
système IPC, et du double du 

nombre de personnes en phase 
5 de l’IPC il y a seulement trois 
mois.
«Les habitants de Gaza meurent 
de faim en ce moment même. 
La vitesse à laquelle cette crise 
de la faim et de la malnutrition 
provoquée par l’homme a frappé 
Gaza est terrifiante», déplore 
Cindy McCain, directrice 
exécutive du Programme 
alimentaire mondial (PAM).
«Il ne reste qu’une toute petite 
fenêtre pour empêcher une 
famine totale et pour y parvenir, 
nous avons besoin d’un accès 
immédiat et complet au nord. 
Si nous attendons que la famine 
soit déclarée, il sera trop tard. 
Des milliers d’autres personnes 
mourront», insiste-t-elle.
De plus, le rapport fait état 
d’une tendance à la hausse de 

la malnutrition dans la bande de 
Gaza, où le taux de malnutrition 
aiguë était inférieur à 1% avant 
l’escalade des combats il y a 
cinq mois.
Dans le gouvernorat de Gaza 
Nord, les données les plus 
récentes indiquent qu’un 

enfant de moins de deux ans 
sur trois souffre aujourd’hui 
de malnutrition aiguë ou 
d’émaciation. Cela signifie 
qu’ils sont dangereusement 
maigres par rapport à leur taille, 
ce qui les expose à un risque de 
décès.

Les affrontements à 
la frontière entre 
l’Afghanistan et le 

Pakistan déclenchés par des 
frappes meurtrières des forces 
aériennes d’Islamabad sur l’est 
afghan ont cessé, ont annoncé 

mardi le gouvernement taliban 
et la police pakistanaise.
“Les tirs ont cessé, la situation 
est calme”, a déclaré à l’AFP le 
porte-parole du gouvernement 
taliban afghan, Zabihullah 
Mujahid.

Le Pakistan avait mené tôt 
lundi des frappes aériennes 
dans les deux provinces 
afghanes frontalières de 
Paktika et de Khost, qui ont 
tué huit civils -- des femmes et 
des enfants -- selon Kaboul.
Ces frappes ont entraîné une 
riposte afghane avec des tirs 
“à l’arme lourde” sur des 
cibles militaires pakistanaises 
dans les zones frontalières, 
auxquels ont répliqué les 
forces d’Islamabad.
Le gouvernement taliban 
avait menacé son voisin de 
“conséquences que le Pakistan 
ne serait pas capable de 
contrôler”.
“Le silence règne à la frontière 

aujourd’hui (mardi) et les 
forces de sécurité ont renforcé 
leurs positions”, a confirmé à 
l’AFP un haut responsable de 
la police du district de Kurram, 
dans le nord-ouest du Pakistan.
Lundi, des obus de mortier 
tirés par les forces afghanes 
à Kurram ont “endommagé 
trois postes de sécurité et cinq 
maisons de civils” et “neuf 
individus, dont quatre membres 
des forces de sécurité, ont été 
blessés”, a ajouté cette source, 
sous couvert d’anonymat.
Cette grave escalade des 
tensions entre les deux 
voisins a poussé les Etats-
Unis à appeler le Pakistan à 
“faire preuve de retenue” et 

les talibans à contrôler les 
extrémistes.
Depuis le retour au pouvoir 
des talibans à Kaboul en 2021, 
les tensions frontalières entre 
les deux pays musulmans se 
sont envenimées.
Le Pakistan affirme que des 
groupes armés, tels les talibans 
pakistanais du Tehreek-e-
Taliban Pakistan (TTP), 
mènent des attaques planifiées 
depuis le sol afghan, via une 
frontière très poreuse.
Le gouvernement afghan a 
toujours nié abriter des groupes 
armés étrangers utilisant le 
sol afghan pour lancer des 
attaques contre ses voisins.

L’Égypte dénonce les 
attaques continues 
d’Israël contre les civils 

palestiniens dans la bande de 
Gaza. 
Dimanche, l’Égypte a fermement 
condamné les attaques menées 
par les forces israéliennes 
contre les civils palestiniens, 
parmi lesquels des victimes qui 
attendaient de recevoir de l’aide 
humanitaire aux ronds-points 
Koweït et Naboulsi. 
Dans un communiqué émis par le 
ministère des Affaires étrangères, 
l’Égypte exhorte Israël à mettre 
fin à ses politiques de punition 
collective contre la population 
de la bande de Gaza, telles que 
le siège, la privation des civils 
de nourriture, le ciblage aveugle 

des civils et la destruction des 
infrastructures. Toutes ces 
politiques représentent une 
violation totale des dispositions 
du droit international et du droit 
international humanitaire. 
Le Caire appelle Israël à assumer 

ses responsabilités en tant que 
puissance occupante, notamment 
celle de protéger les civils sous 
occupation et de leur assurer 
une vie décente, de s’abstenir de 
prendre les civils pour cible, et de 
fournir une aide d’urgence à la 

population de la bande de Gaza. 
L’Égypte réitère sa mise en garde 
contre les risques de mener une 
opération militaire dans la ville de 
Rafah. Une attaque contre cette 
région aurait des conséquences 
humanitaires tragiques pour les 
civils palestiniens qui s’y sont 
réfugiés, car elle constitue le 
dernier lieu sûr dans la bande de 
Gaza. 
Le communiqué ajoute que le 
fait de mener une telle opération 
malgré les avertissements 
internationaux constituait un 
mépris pour la vie de civils 
innocents et une violation 
flagrante du droit international 
et du droit international 
humanitaire. 
L’Égypte renouvelle son appel 

aux parties internationales 
influentes et au Conseil de 
sécurité de l’Organisation des 
nations unies (ONU) à assumer 
leurs responsabilités juridiques 
et humanitaires en exigeant un 
cessez-le-feu immédiat à Gaza, 
en empêchant par tous les moyens 
le scénario de déplacement de se 
matérialiser, en mettant fin aux 
violations israéliennes continues 
contre les civils et en acheminant, 
par tous les moyens, une aide 
humanitaire d’urgence dans la 
bande de Gaza. 
Samedi, l’Égypte a exhorté 
Israël à lever les restrictions 
et les obstacles au processus 
d’autorisation de l’acheminement 
de l’aide à Gaza via les ports 
terrestres. 
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eN :
Adem Zorgane finalement convoqué pour le stage

Moussa Saïb : 
“ Mahrez a le droit de prendre du recul ”

La très grande majorité 
des Fennecs a débarqué 
à Alger ce lundi 18 mars 

en prévision du rassemblement 
du mois de mars. Cependant, la 
présence totalement inattendue 
d’un certain Adem Zorgane à 
Sidi Moussa a été la surprise de 
la journée.
Initialement absent de la première 
liste de Vladimir Petkovic 
partagée vendredi dernier, 
Adem Zorgane a finalement 
rejoint l’équipe nationale au 
dernier moment, créant une 
énorme surprise. En effet, nul ne 
s’attendait à ce que le milieu de 
terrain de Charleroi soit en fin 
de compte convoqué, et on l’a 
apprit grâce à sa présence dans 
l’une des photos de l’arrivée des 
joueurs, partagée par la FAF sur 
les réseaux sociaux, aux côtés 
de Kevin Guitoun et de Bachir 
Belloumi.
La présence de Zorgane serait 
logiquement dans le but de 

pallier à l’indisponibilité de 
l’un des trois joueurs algériens 
actuellement blessés (Hicham 
Boudaoui, Said Benrahma, 
Mohamed Tougai). Le successeur 
de Djamel Belmadi pourrait par 
ailleurs profiter de l’occasion 
pour faire connaissance et 
discuter avec le joueur de 24 ans, 
formé au Paradou AC, lui qui 
insisté sur le fait de rencontrer 
un maximum de joueurs lors de 
sa dernière conférence de presse.
Pour rappel, Adem Zorgane était 
un indiscutable de Charleroi 
lors de la phase aller de l’actuel 
exercice sportif. Néanmoins, une 
blessure à la hanche survenue 
fin janvier a totalement brisé le 
rythme du Fennec, qui a fait hier 
seulement (dimanche 17 mars) 
son retour sur les terrains. Le 
joueur a tout de même joué 23 
matchs de championnat cette 
saison en Belgique, marquant 
2 buts et délivrant 4 passes 
décisives.

L’ancien international 
algérien et milieu 
de terrain iconique 

de l’AJ Auxerre, Moussa 
Saïb, est revenu sur l’actualité 
footballistique de ces derniers 
jours du côté de l’Algérie, dans 
un entretien exclusif accordé 
au média Afrik-Foot. L’ancien 
Vert est notamment revenu sur 
l’absence de Riyad Mahrez du 
stage du mois de mars, ainsi que 
de l’arrivée de Vladimir Petkovic 
sur le banc des Fennecs.
L’ancien international algérien 
et milieu de terrain iconique 
de l’AJ Auxerre, Moussa 
Saïb, est revenu sur l’actualité 
footballistique de ces derniers 

jours du côté de l’Algérie, dans 
un entretien exclusif accordé 
au média Afrik-Foot. L’ancien 
Vert est notamment revenu sur 
l’absence de Riyad Mahrez du 
stage du mois de mars, ainsi que 
de l’arrivée de Vladimir Petkovic 
sur le banc des Fennecs.
Une des figures mythiques de 
l’équipe nationale des années 
90′, Moussa Saïb (73 sélections, 
6 buts), suit bien entendu 
toujours l’évolution du football 
algérien. L’ancien joueur de 
Tottenham est revenu sur les 
derniers sujets tendances du 
moment, notamment l’annonce 
d’un “break” pour Riyad 
Mahrez pour la date FIFA de ce 

mois-ci. Pour Saïb, le dernier 
fiasco en date lors de la Coupe 
d’Afrique en Côte d’Ivoire 
aurait grandement fait cogiter le 
capitaine des Verts, le poussant à 
prendre du recul sur sa situation. 
“Riyad Mahrez est un grand 
joueur, c’est le capitaine de 
l’équipe. Il a beaucoup apporté à 
cette sélection. Après, c’est mon 
avis personnel, je crois que la 
dernière CAN a laissé beaucoup 
de traces. Quand on vient en 
sélection, on doit le faire avec le 
cœur, maintenant s’il sent que ce 
n’est pas dans cet état esprit, il a 
le droit de prendre du recul. Ça 
ne sert à rien de rentrer dans des 
polémiques intitulées. L’équipe 

nationale va continuer sans lui, 
il y a des jeunes talentueux qui 
vont prendre la relève”, a-t-il 
déclaré.
Toujours à ce sujet, l’ancien 
pensionnaire de la JS Kabylie 
a donné le noms de certains 
joueurs qui pourraient bientôt 
prendre la relève de Mahrez en 
sélection, soulignant qu’il y a un 
énorme potentiel actuellement 
en équipe nationale, que ce soit 
avec Chaibi, Amoura ou encore 
Ounas.
“Chaibi et Amoura sont tous les 
deux de très bons joueurs. Il y 
a d’autres footballeurs à ne pas 
oublier comme Adam Ounas. 
Ils sont jeunes et l’avenir leur 

appartient. Il y a beaucoup 
de talents dans cette équipe 
nationale. Ils peuvent apporter 
cette fougue de la jeunesse. 
Quelques cadres vont rester aussi 
pour apporter leur expérience. 
L’avenir leur appartient”, a 
déclaré Saïb.

“Petkovic en Algérie ? Je ne 
comprends pas ce choix”

Interrogé sur l’arrivée de 
Vladimir Petkovic, Moussa 
Saïb semble plutôt dubitatif 
concernant ce choix de la FAF. 
Selon lui, il aurait été plus 
judicieux d’engager d’anciens 
joueurs locaux, ou du moins, un 
entraîneur algérien, soulignant 
l’importance de donner 
beaucoup plus de visibilités aux 
entraîneurs locaux. Néanmoins, 
l’arrivée du coach bosnien n’a 
pas de quoi non plus dépiter 
Saïb, qui attend de voir ce qu’il 
nous réservera à la tête du staff 
technique. 
“Pour être honnête avec 
vous, je ne comprends pas ce 
choix. J’aurais préféré qu’on 
mette des anciens joueurs. La 
fédération aurait pu nommer 
trois entraineurs locaux, qui 
connaissent le football algérien, 
qui connaissent le football 
africain et qui ont joué au 
niveau. L’Algérie aurait pu opter 
pour une gestion collégiale. 
Je milite toujours pour les 
entraineurs locaux. Nous allons 
attendre les débuts de Petkovic 
pour le juger. Ça peut être une 
réussite hein, laissons-le faire 
ses preuves. Peut-être que son 
choix a été murement réfléchi 
par la fédération”, a précisé 
l’ancien joueur.
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real Madrid :
Vinicius Junior est déjà impacté par l’arrivée 

de Kylian Mbappé

Fc Barcelone :
Les trois conditions pour faire rester Xavi

Franck Ribéry a retrouvé un club

Avec l’arrivée prévue 
de Kylian Mbappé 
l’année prochaine, 

Vinicius Junior va vivre un petit 
chamboulement. Ailier gauche 
comme le Français, il va devoir 
apprendre à composer avec lui 
et dés cette saison, il ressent 
l’impact de cette future arrivée…
Avoir des talents c’est bien, les 
optimiser c’est mieux. Alors 
que l’arrivée de Kylian Mbappé 
l’année prochaine va impulser 
une nouvelle dynamique au sein 
du Real Madrid, la saison actuelle 
se passe parfaitement. Leader de 
Liga et quart de finaliste de la 
Ligue des Champions, le club 
madrilène est dans une bonne 
dynamique. Aux premières loges 
de cet exercice très intéressant, 
on retrouve Vinicius Junior 

qui confirme encore une fois 
qu’il s’est imposé comme une 
référence mondiale à son poste.
À seulement 23 ans, l’ailier né à 
São Gonçalo livre sa troisième 
saison pleine de suite et affiche 
18 buts et 8 offrandes en 28 
rencontres cette saison. Des 

chiffres impressionnants pour 
l’ancien de Flamengo dont 
l’impact au sein de l’animation 
offensive du Real Madrid n’a 
cessé de croître au fil des mois. 
L’arrivée de Kylian Mbappé 
va évidemment provoquer une 
nouvelle répartition des rôles au 

sein de la formation merengue. 
L’impact que cela va provoquer, 
se fait d’ailleurs déjà ressentir.

Vinicius Junior davantage 
en situation de but

Auteur de 22 buts lors de la 
saison 2021/2022 et de 23 
réalisations lors de l’exercice 
2022/2023, Vinicius Junior se 
montre de plus en plus décisif, 
lui qui doit marquer six buts d’ici 
la fin de saison pour obtenir son 
meilleur bilan en carrière alors 
qu’il reste 9 matches de Liga et 
entre 2 et 5 matches de Ligue des 
Champions. Des chiffres solides 
comme le souligne AS et qui 
traduisent la transformation de 
Vinicius Junior d’un pur ailier 
gauche à un attaquant complet.
Le 4-4-2 losange utilisé par 
Carlo Ancelotti depuis le début 

de la sélection, lui a permis de se 
rapprocher de l’axe et d’élargir 
sa palette. Une nouvelle corde 
à son arc qui pourrait permettre 
à Vinicius Junior et Kylian 
Mbappé de permuter facilement 
en cours d’un match et offrir 
davantage d’imprévisibilité au 
Real Madrid. Frappant désormais 
toutes les 35 minutes (contre 45 
et 50 les deux dernières saisons) 
et cadrant toutes les 57 minutes 
(68 et 50 les deux dernières 
saisons), Vinicius Junior a su 
prendre plus de poids dans 
l’aspect décisif du Real Madrid 
tout en conservant son niveau 
et ses statistiques en matière de 
dribbles. L’arrivée imminente 
de Kylian Mbappé semble avoir 
poussé Vinicius Junior à devenir 
encore plus complet.

Malgré l’annonce du 
futur départ de Xavi, 
le club catalan pousse 

en coulisses pour le convaincre 
de changer d’avis. Et les Culés 
croient en leurs chances.
La tendance se confirme. Le 27 
janvier dernier, après la débâcle 
du FC Barcelone à domicile 
face à Villarreal (3-5), Xavi 
annonçait publiquement qu’il 
n’irait pas jusqu’au terme de 
son contrat (2025) et qu’il avait 
choisi de quitter le club culé à la 
fin de la saison. Sauf que depuis 
cette annonce fracassante, le 
club catalan n’a plus perdu 
un match, toutes compétitions 
confondues (7 victoires, 3 nuls 
en 10 matches). Et en interne, 

l’hypothèse d’un revirement de 
situation concernant l’avenir du 
coach blaugrana se précise.
Ces derniers temps, le Barça a 
multiplié les signaux positifs 
vis-à-vis de Xavi. Même Deco, 
dirigeant avec lequel Xavi ne 
s’entend pas forcément bien, 
a laissé la porte ouverte à un 
possible changement de cap. 
«Nous avons dit depuis le début 
qu’il avait renouvelé son contrat 
pour deux saisons. Il n’y a pas 
de discussion. Il a déjà expliqué 
la situation. Si quelque chose 
change, nous en parlerons, mais 
ce n’est pas le moment».
Lundi, El Chiringuito est allé un 
peu plus loin dans ce dossier. Le 
média espagnol a ainsi assuré 

que le président Joan Laporta 
avait tout bloqué dans ce 
dossier. En clair, les recherches 
d’un nouvel entraîneur ont été 
stoppées, car le boss du Barça 
veut plus que jamais convaincre 
Xavi de revenir sur sa décision. 
Xavi serait donc l’option numéro 
1 de Laporta malgré plusieurs 
contacts avérés avec l’Allemand 
Hansi Flick. Publiquement, Xavi 
dit qu’il a pris sa décision, mais 
en interne, son clan fait savoir 
qu’il n’est pas impossible qu’il 
revienne sur sa décision.
El Chiringuito ajoute que 
Laporta veut discuter avec 
son entraîneur ces prochains 
jours, mais qu’un revirement de 
situation ne sera possible qu’à 

certaines conditions. Il y en a 
trois. Tout d’abord, le premier 
pas doit venir du président 
Laporta, ce qui est sur le point 
de se produire. Deuxièmement, 
les bons résultats actuels doivent 
bien évidemment se poursuivre. 
Enfin, Xavi voudrait avoir 
plus de poids lors du prochain 

mercato estival. Le coach 
espagnol s’est souvent heurté 
à son directeur sportif, Deco, 
et ce dernier n’a pas souvent 
écouté les recommandations du 
champion du monde 2010. Tout 
ce petit monde saura-t-il mettre 
un peu d’eau dans son vin pour 
éviter le divorce ?

Il avait terminé sa carrière de 
footballeur à la Salernitana, 
lors de la saison 2021/2022, 

tout comme il avait récemment 
fait partie du staff technique de 
l’équipe avec Paulo Sousa par 
exemple. Et bien Franck Ribéry 
est déjà de retour dans le club 
de Salerne. Comme le révèle 
Sky Sport Italia, la légende 
du Bayern Munich va être 
l’entraîneur adjoint du nouveau 
coach de l’équipe, Stefano 
Colantuono.
Lanterne rouge de la Serie A, la 
Salernitana a ainsi fait le choix 
de s’appuyer sur un ancien de 
la maison et sur l’ancien ailier 
des Bleus pour essayer de se 
sauver. Il faudrait un véritable 
miracle, puisque la position de 
premier non-relégable, occupée 
par Empoli, est à onze points.
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Saildrone lance son premier vaisseau naval autonome
 en aluminium

Il retrouve une fugitive recherchée depuis 30 ans en 30 mn

Alfa Romeo sur le point de lancer un nouveau modèle 
électrique chaque année

Le constructeur Saildrone 
vient d’annoncer une 
nouvelle version de son 

drone naval Surveyor, désormais 
doté d’une coque en aluminium.

Saildrone est une entreprise 
américaine spécialisée dans 
les drones de surface navals, 
des vaisseaux autonomes 
qui ressemblent à de grandes 
planches à voile. La firme 
propose plusieurs modèles 
conçus pour les opérations en 
mer, dont la collecte de données, 
comme par exemple l’Explorer 
qui a filmé l’intérieur d’un 
ouragan, ou encore le Surveyor 
qui a détecté un mont sous-
marin.

Et c’est justement une nouvelle 

version du Surveyor que 
Saildrone vient d’annoncer, 
le SD-3000. Le drone a la 
particularité d›avoir une coque 
en aluminium, contrairement 
aux précédents modèles en un 

composite de fibre de verre et 
carbone. L›aluminium a été 
choisi pour sa robustesse et sa 
durabilité dans l›environnement 
marin, et surtout parce qu›il est 
possible de produire les pièces 

en masse aux États-Unis, ce qui 
n›est pas le cas avec le matériau 
composite. Pour cela, Saildrone 
a fait appel à Austal USA et sa 
chaîne de production située dans 
l›Alabama. Cependant, la « voile 
» est toujours fabriquée avec le 
même matériau composite.

Utilisé pour la collecte de 
données et la lutte anti-sous-
marine

Le SD-3000 mesure 20 
mètres de long pour un poids 
de 13,6 tonnes. Il est équipé 
d›un sonar multifaisceaux 
pour cartographier les fonds 
marins jusqu›à 11 000 mètres 
de profondeur, et peut être 
équipé de nombreux autres 
capteurs selon les besoins. Il 

est alimenté grâce au vent, ainsi 
que des panneaux solaires et 
un générateur au diesel, ce qui 
lui permet de mener à bien des 
missions longue durée en haute 
mer.

Ce nouveau modèle sera 
notamment utilisé par l›US 
Navy pour « fournir des 
renseignements de surface et 
sous-marins pour une série 
d›applications prioritaires, 
notamment la lutte anti-sous-
marine (ASW) ». Saildrone 
indique produire actuellement 
un Surveyor SD-3000 toutes 
les six semaines, un rythme 
qui pourra augmenter selon la 
demande.

Si la gamme du constructeur 
italien a fondu comme neige 
ces dernières années, la marque 
reprend son envol depuis qu’elle 
a rejoint le groupe Stellantis en 
2021. Les synergies entre toutes 
les marques donnent un nouveau 
souffle à la firme au trèfle.
Le nouvel élan apporté par 
le groupe Stellantis va être 
matérialisé par la présentation 
en avril prochain de la nouvelle 
Alfa Romeo Milano. Cette 
nouvelle sportive est aussi le 
moment pour la marque italienne 
de proposer un véhicule 100 % 
électrique.

La gamme Alfa Romeo 
s’électrise dès le mois prochain

La gamme Alfa Romeo actuelle 

se compose de trois modèles, 
le Stelvio, le Tonale et la 
vieillissante Giulia. Si le Tonale 
se décline en version hybride 
rechargeable, aucun modèle 
ne propose de motorisation 
purement électrique. Ce sera 

corrigé prochainement avec 
la présentation officielle de la 
Milano. Ce nouveau modèle 
s›inscrit dans le segment B 
et viendra concurrencer les 
derniers modèles électriques 
comme la Peugeot e-208, la 

nouvelle Citroën ë-C3 et la 
future Renault 5 Electric pour 
ne citer que le trio français.

Alfa Romeo a fort à faire pour se 
démarquer sur ce segment très 
concurrentiel. Les constructeurs 
européens annoncent des 
modèles à partir de 25 000 €, 
comme les futures Volkswagen 
ID.2 et Renault 5. Pour atteindre 
ses objectifs, la Milano va 
profiter des synergies entre les 
marques du groupe Stellantis 
en adoptant la plateforme 
électrique du groupe automobile 
permettant l›installation d›un 
bloc-moteur de 156 ch et d›une 
batterie de 54 kWh, tout comme 
ses cousines Fiat 600e ou 
Peugeot e-208.

En 2025, le Stelvio se verra 
renouvelé par un nouveau modèle 
plus efficient grâce à l›adoption 
de la plateforme STLA Large, 
lui permettant d›obtenir au 
choix un moteur thermique ou 
un moteur électrique. En 2026, 
l›élégante et dynamique Giulia 
va enfin tirer sa révérence après 
10 années de commercialisation. 
Une nouvelle berline, avec 
sa ligne plus dynamique que 
celles des SUV, associée à 
une motorisation électrique, 
devrait proposer une autonomie 
confortable. Enfin, en 2027, 
un nouveau crossover coupé 
viendra compléter la gamme du 
constructeur italien.

En seulement 30 minutes, 
un journaliste a retrouvé une 
fugitive recherchée depuis trente 
ans par la police allemande. Pour 
y parvenir, il a utilisé le populaire 
outil de reconnaissance faciale 
Pimeyes.
Trente minutes de recherche 
pour un abonnement de 30 euros 
afin de parvenir à retrouver 
une fugitive disparue depuis 30 
ans. En utilisant le populaire 
outil de reconnaissance faciale 
Pimeyes, un journaliste est 
parvenu à conduire la police 
allemande à arrêter Daniela 
Klette, membre présumée de la 
Fraction Armée rouge (FAR), 

autrement appelée la bande à 

Baader. Cette organisation, qui a 

commis des attentats et meurtres 

dans les années 1970 et 1980, a 
été dissoute en 1998. La police 

allemande recherchait toujours 

ses membres, dont Daniela 
Klette - âgée maintenant de 65 
ans. Elle s’était fait oublier... 
jusqu’à ce que ce journaliste 
utilise l’outil de reconnaissance 
faciale Pimeyes. Il permet de 
retrouver toutes les images 
publiques d’une personne 
publiées sur Internet ou les 
réseaux sociaux à partir d’une 
seule photo d’un visage.
La police allemande mal à l’aise
Le journaliste Michael 
Colbone a utilisé Pimeyes pour 
remonter à la fugitive. À partir 
des résultats, il est tombé sur 
son compte Facebook et a pu 
en une trentaine de minutes 

l›authentifier. Daniela Klette 
utilisait le pseudonyme « 
Claudia Ivone » pour ce compte. 
Les autorités ont été contactées, 
ce qui a permis de la localiser 
à Berlin et de l’arrêter. Alors 
qu›un journaliste ayant utilisé 
un outil grand public est parvenu 
à identifier cette femme en 
quelques dizaines de minutes, 
l›affaire met mal à l’aise la police 
allemande qui menait l›enquête 
depuis maintenant 30 ans pour la 
retrouver. Les policiers auraient 
pu également utiliser les outils 
de reconnaissance faciale dont 
ils disposent, mais ne l›ont 
jamais fait.
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Les ballonnements 
intestinaux, qui 
surviennent le plus 

souvent après un repas, sont 
dus à une accumulation de gaz 
intestinaux. Lorsque ces gaz ne 
peuvent pas être éliminés, ils 
s’accumulent et provoquent des 
douleurs abdominales. Mais 
alors, comment y échapper ? 
Une diététicienne a dévoilé 
8 astuces à intégrer dans son 
quotidien pour les éviter.
Votre ventre est gonflé et 
douloureux après chaque 
repas ? Ne laissez pas vos 
ballonnements ternir votre 
quotidien. Dans une vidéo 
postée sur Instagram, la 
diététicienne Pauline Budynski, 
également connue sous le 
nom de @paulinebudynski_
dieteticienne sur les réseaux 
sociaux, a livré 8 conseils pour 
favoriser une bonne digestion 
et éviter les ballonnements.
Ballonnements : comment 
les éviter après un repas ?
Comme l’indique la spécialiste 
en légende de sa vidéo, il n’y 
a pas de solutions miraculeuses 
contre les ballonnements. 
Cependant, il est possible 

d’agir sur son hygiène de 
vie pour les éviter. Voici 
8 astuces partagées par la 
diététicienne pour les limiter :
Boire en quantité suffisante
Une bonne hydratation 
est essentielle au bon 
fonctionnement de l’organisme. 
Il est ainsi conseillé de boire 
1,5 à 2 L d’eau par jour. Selon 
l’experte en nutrition, il est 
important de bien s’hydrater 
pour éviter la survenue de 
ballonnements, car l’eau 
favorise le transit, ainsi qu’une 
santé intestinale optimale.
Éviter de consommer des 

aliments qui fermentent
Lorsque l’on souhaite éviter les 
ballonnements, il est conseillé 
de faire attention à ce que l’on 
met dans son assiette. En effet, 
certains aliments tels que “l’ail, 
l’oignon, l’échalote ou le chou 
fermentent assez facilement 
dans l’organisme”, comme 
l’explique la diététicienne. Ce 
qui veut dire qu’ils favorisent 
l’apparition de flatulences et 
de ballonnements. Ce sont 
également des aliments plus ou 
moins tolérés lors de la digestion.
Avoir une bonne 
position pour manger

On ne dirait pas comme ça, 
mais la manière dont l’on se 
tient à table à bel et bien un 
impact sur notre digestion. Il 
est donc préférable de “manger 
à table et non avachi dans le 
canapé, et de se tenir droit”, 
indique la spécialiste. Cela 
va aider vos aliments à bien 
descendre, et ainsi limiter 
le risque de ballonnements.
Bien mâcher et prendre 
son temps pour manger
“La première clé de la 
digestion est la salive”, 
déclare la diététicienne. En 
effet, la salive, qui contient 
des enzymes permet le 
compactage des aliments ainsi 
que le début de la digestion 
chimique des glucides, comme 
l’indique le site du Vidal. Il 
est donc important de bien 
mastiquer pour faciliter le 
travail des enzymes et ainsi 
diminuer les troubles digestifs.
Privilégier les plats faits maison
Rien de tel que le fait maison 
pour connaître la qualité 
des produits et le contenu 
de son assiette. Un élément 
important lorsque l’on est 
sujet aux ballonnements.

Éviter les écrans à table
Il nous est déjà tous arrivé de 
regarder la télévision ou de 
naviguer sur son téléphone 
pendant le repas. Il s’agit 
d’une mauvaise habitude selon 
l’experte, car dès lors que l’on 
se laisse aller à une distraction, 
on ne prend plus le temps de 
manger et de bien mâcher.
Choisir un fruit cuit si 
l’on a déjà mangé un 
crudité pendant le repas
Les aliments crus sont très durs 
à digérer, comme l’explique 
Pauline Budynski dans sa 
vidéo. Mieux vaut donc ne 
pas trop en abuser lors du 
repas. Il est donc préférable 
de ne pas manger de fruit cru 
lorsque l’on a déjà consommé 
des crudités par exemple.
Marcher après le repas 
pour mieux digérer
Marcher après un repas favorise 
la stimulation des intestins 
et aide l’organisme à digérer 
plus rapidement. Comme 
l’explique la diététicienne, 
les ballonnements sont 
souvent causés par la 
sédentarité après un repas.

Ballonnements, mauvaise digestion :
 8 astuces d’une diététicienne pour les éviter

La région cervicale est 
sans arrêt sollicitée dans 
son rôle de maintien 

de la tête. Ainsi, il n’est pas 
rare de ressentir des tensions 
ou des douleurs au niveau du 
cou. Pour les soulager, une 
kinésithérapeute a partagé, 
dans une vidéo, une routine 
simple à reproduire lorsque 
l’on en ressent le besoin.
Les douleurs aux cervicales, 
que l’on appelle également 
“cervicalgies”, sont des 
douleurs vives au niveau du 
cou, et disparaissant le plus 
souvent en quelques jours 
ou semaines. Elles prennent 
naissance au niveau d’un des 
éléments constituant le cou 
: les muscles (torticolis), les 
tendons, les ligaments, les 
nerfs ... et restent localisées 
dans la région du cou. Comme 
l’indique la Haute Autorité de 
Santé (HAS), “environ 2/3 de 

la population française serait 
concernée dans sa vie par un 
épisode douloureux du cou 
et environ une personne sur 
cinq a présenté un épisode 
de cervicalgie de plus de 30 
jours dans l’année écoulée”.
Ces douleurs courantes peuvent 
être causées par différents 
facteurs tels qu’une mauvaise 
posture, de l’arthrose ou un 
traumatisme du cou. Dans une 
vidéo postée sur Instagram, la 
kinésithérapeute Lisa, connue 
sur les réseaux sociaux sous le 
nom de @lisakine_, a partagé 
une routine efficace pour 
détendre son cou et soulager 
les tensions en effectuant 
des étirements simples.
Quels sont les étirements 
à réaliser pour soulager 
les tensions dans le cou ?
Dans sa vidéo, la 
kinésithérapeute montre 
différents étirements très 

simples contre les tensions 
dans le cou. Elle recommande 
de pratiquer ces mouvements 
de manière régulière, pour 
voir une réelle diminution.
Étirer sa tête de haut en 
bas puis de gauche à droite
Ces exercices ne vous sont pas 
inconnus ? À juste titre, ils 
sont habituellement pratiqués 
pour s’échauffer avant un 
effort physique. Selon la 
kinésithérapeute, étirer sa tête 
délicatement de haut en bas 
puis de gauche à droite aide à 
détendre les cervicales après 
une longue journée de travail. 
Très faciles et rapides à réaliser, 
ces mouvements peuvent 
être répétés fréquemment, 
afin de soulager les tensions.
Incliner sa tête sur le côté en 
l’accompagnant avec sa main
Vous souhaitez dénouer les 
tensions présentes dans votre 
cou ? Pour y parvenir, la 

kinésithérapeute conseille 
d’accompagner soigneusement 
sa tête avec sa main pour 
l’incliner. Cela permet de 
tirer légèrement au niveau 
des cervicales du côté 
opposé à la tête. L’experte 
conseille de rester 30 
secondes dans cette position.
Mettre ses deux mains 
sur sa poitrine ou sur sa 
nuque pour étirer sa tête

Toujours dans le même 
principe, la kinésithérapeute 
conseille d’étirer en douceur 
sa tête vers le haut en mettant 
cette fois-ci ses deux mains sur 
la poitrine, puis d’étirer sa tête 
vers le bas en mettant ses deux 
mains derrière la nuque. Cette 
session d’étirements, intégrée 
à une routine quotidienne 
peut avoir de nombreux 
bienfaits sur la zone cervicale.

Tensions dans le cou : 
la routine simple et efficace d’une kiné pour 

détendre cette zone
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Vous n’auriez jamais 
pensé utiliser votre 
essoreuse à salade 

ainsi, et pourtant, celle-ci 
peut vous simplifier la vie 
en cuisine. Voici l’usage 
méconnu qui va révolutionner 
vos recettes !

Votre essoreuse à salade a plus 
d’un tour dans son panier. Cet 
ustensile n’est pas seulement 
utile pour essorer la salade, il 
peut aussi vous simplifier la vie 
dans bien d’autres préparations. 
La plupart du temps, on cantonne 
l’essoreuse à un usage très 
formel : essorer la salade. Mais 
on oublie que cette fonction 
première peut aussi s’appliquer 
à toutes sortes d’ingrédients ! 
D’ailleurs, il en existe pléthore 
qui devraient être lavés et 
essorés au même titre que la 
salade : certains crucifères 

difficiles à nettoyer avec leurs 
bouquets comme le brocoli ou le 
chou romanesco y prendraient 
volontiers un bain et un petit 
coup d’essorage avant d’être 
cuisinés ; les légumineuses qui 
nécessitent d’être rincées avant 
d’être cuisinées comme les 
pois chiches ou les flageolets 
mériteraient aussi d’y faire 
un tour… Mais l’utilisation la 
plus sous-exploitée de votre 
essoreuse à salade concerne 
surtout un certain type de 
préparation. On vous explique.

Le geste malin pour économiser 
un temps précieux

Dans une vidéo Instagram, le 
magazine de cuisine américain 
Bon Appétit rappelle la 
pertinence de l’essoreuse à salade 
pour un type de préparation : les 
légumes râpés. Lorsque vous 

préparez des röstis ou des latkes, 
vous râpez les pommes de terre 
ou d’autres légumes racines et 
vous laissez tout ce beau monde 
dégorger. Puis, vous les essorez 
dans un torchon en vous en 
mettant plein les doigts. Vous 
pourriez simplement les essorer 
avec un ustensile pensé pour 
ça : votre essoreuse à salade. 
En deux tours de main, vos 
pommes de terre râpées seront 
parfaitement dégorgées et prêtes 
à l’emploi. Le petit plus ? Les 
pommes de terre n’auront pas 
le temps de s’oxyder ! Non 
seulement vos röstis seront 
prêts plus rapidement, mais ils 
seront aussi plus croustillants. 
Cette astuce s’applique aussi 
aux autres légumes qui ont 
besoin de dégorger en général. 
Par exemple, pour préparer 
un tzatzíki express ! Une fois 

les concombres râpés, laissez-
les reposer quelques minutes 
dans le panier avant de les 
essorer vigoureusement. Cela 
vous économisera une nuit de 
dégorgement au frigo. Et si vous 

préparez des bhaji, l’essoreuse 

vous permettra d’égoutter 

les oignons très rapidement 

pour qu’ils puissent frire plus 

efficacement !

Produit indispensable de la 
trousse de toilettes d’une 
beautysta qui se respecte, 
l’enlumineur se dessine comme 
l’étoile montante des produits 
de beauté ces dernières années. 
Alors, nous avons concocté, 
rien que pour vous, une superbe 
sélection de 15 highlighter pour 
«slay» jour et nuit.
À l’ère où la recherche d’un 
teint glowy est tout ce que l’on 
veut, l’enlumineur n’a pu qu’être 
accueilli à bras ouverts par nos 
férues de beauté. Également 
connu sous le nom d’illuminateur 
ou d’highlighter, ce dernier 
représente généralement la 
touche final d’un maquillage. À 
utiliser avec parcimonie si vous 
ne voulez pas tomber dans le 
«too-much», cet indispensable 
permet non seulement de vous 
procurer un teint éclatant mais 
aussi de masquer les signes de 
fatigue grâce à un subtil jeu 
d’ombres et de lumières. Et si 
en ce dernier jour du mois de 
février, vous avez envie de refaire 
votre trousse de maquillage, 
du mascara, au fard à joues en 
passant par l’enlumineur, c’est le 
moment ou jamais. Pour ça, nous 
avons réalisé une sélection de 15 
enlumineurs juste sublimes !

Poudre, stick, liquide... : où 
mettre de l’enlumineur et quel 
est son rôle ?

Se déclinant sous diverses formes 
telles que la crème, la poudre, le 
stick ou liquide, l’enlumineur 

capte la lumière pour rendre 
notre «maquillage frais et glowy 
en toutes circonstances» peut-on 
lire sur le site officiel de L’Oréal 
Paris.

Celui qui a pour objectif de mettre 
en valeur certaines zones du 
visage en apportant une lumière 
naturelle peut s’appliquer sur 
diverses zones dudit visage. 
Par exemple, si vous souhaitez 
agrandir votre regard, appliquez 
«une touche d’enlumineur au 
niveau de l’arcade sourcilière, 
juste en dessous du sourcil». 
En revanche, si vous souhaitez 
«mettre en valeur votre structure 
osseuse et affiner votre visage», 
vous devrez appliquer votre 
enlumineur sur «le point le 
plus haut et le plus bombé de 
la pommette en remontant vers 
les tempes» souligne L’Oréal 
Paris. Puis, pour obtenir un 
ourlé davantage pulpeux au 
niveau de votre lèvre supérieure, 
appliquez de l’illuminateur sur 
l’arc de cupidon. Enfin, si vous 
avez l’envie d’affiner votre nez, 
«tracez une ligne le long de 
l’arête de votre nez et fondez-la 
au doigt».
Enlumineur maquillage : faut-il 
appliquer son highlighter avant 
ou après le fond de teint ?

Aux diverses textures et dans 
le but de rehausser votre teint, 
l’enlumineur «s’applique 
généralement après la pose du 
fond de teint et de l’anti-cerne» 
exprime L’Oréal Paris. Avant 

d’appliquer votre highlighter, il 
vous faudra préparer votre teint 
à être maquillé avec une base 
de teint dédiée à votre type de 
peau, puis de déposer le fond 
de teint, l’anti-cerne, le blush 
pour finir avec la touche finale : 
l’enlumineur.

Toutefois, si vous ne portez pas 
de fond de teint, sachez que vous 
pouvez appliquer un enlumineur 
directement sur votre visage. 
Mais, n’ayez pas la main trop 
lourde au risque de tomber de 
tomber dans les méandres du 
«too much».
Kiko, Sephora, Charlotte 
Tilbury... : quel est le meilleur 
illuminateur ?

Nombreuses sont les marques 
qui proposent dans leurs 
collections de maquillage des 
enlumineurs. Pour une touche 
de lumière tout en douceur et 
légèreté, l’enlumineur de teint 
de chez Yves Rocher, apportera 
à votre visage un subtil fini 
nacré.

Pour celles qui souhaitent jeter 
leur dévolu sur un enlumineur 
qui joue à la fois le rôle de soin 
et de produit de beauté, les 
enlumineurs sous forme de stick 
se révèlent comme idéal. On 
pense notamment à l’highlighter 
«On-the-Glow» de chez Pixi, 
se déclinant sous 4 teintes 
différentes. Ce dernier offrira 
à votre peau une touche d’éclat 
naturel tout en l’hydratant.

Mais pour celles étant adeptes 
des enlumineurs sous forme de 
poudre, le «Glow fusion intense» 
de chez Kiko, à la texture 
soyeuse, il sublime les traits et 
les points de lumière naturels du 
visage. Enfin, pour répondre à ce 
besoin de briller, l’enlumineur 

«beauty light wand» à la texture 
liquide, signé Charlotte Tilbury, 
saura vous charmer. À vous de 
décider si vous voulez l’utiliser 
de jour ou de nuit... ou les deux. 
Maintenant que vous savez 
tout de l’enlumineur, à vous de 
rayonner !

Cette utilisation insoupçonnée de votre essoreuse 
à salade est pourtant très utile

Maquillage 
qu’est-ce qu’un enlumineur et comment l’adopter ?



Le coup d’envoi de la 10ème 
édition du Festival culturel local 
de l’Inchad a été donné, dans la 
soirée de dimanche à Bou Saâda 
(M’sila), sous le slogan «les 
valeurs de l’Inchad cultivent 
l’esprit de la gloire».

La soirée d’ouverture de cet 
événement culturel, organisé 
dans la salle de spectacles 
«Mohamed-Boutchicha» de Bou 
Saada, a été animée par la troupe 
«El Baha’a» dont les chanteurs 
ont régalé le public avec des 
chants inspirés de poèmes 
religieux et d’autres consacrés à 
la cause palestinienne.

Le commissaire du Festival, 
Mohamed Bouhali, a indiqué 

que cette 10ème édition verra 
la participation de trois groupes 
d’Inchad, en l’occurrence 
«Chadha Errouh» d’Ain Lahdjel 

(M’sila), «El Ikhlas» de Sidi 

Ameur (M’sila) et «El Radja» de 

Laghouat.

Cette édition sera également 
marquée par l’organisation d’un 
concours de chant en solo qui 
mettra en lice 7 voix devant se 
disputer le titre, à savoir celles de 
Sid-Ahmed Boussalah de Médéa, 
Tahar Barakat de Laghouat, 
Mohamed Amine Athmani de 
Djelfa, Zakaria Ayache, Mokhtar 
Aouimer, Bendjeddou Islam 
Kireche et Mohamed-Bachir 
Bendaïf, de la wilaya de M’sila.

Le programme de la 
manifestation qui se poursuivra 
jusqu’au 21 mars prochain, 
comprend des soirées artistiques 
qui devraient satisfaire le public, 
en particulier les familles.

De son côté, le directeur de la 

Culture et des arts de la wilaya 
de M’sila, Mourad Benaïssa, a 
indiqué que l’un des objectifs du 
Festival consiste à «développer 
et à préserver cet art, notamment 
dans la région de Bou Saâda où 
l’Inchad est particulièrement 
apprécié comme le démontre la 
nombreuse affluence observée 
lors des précédentes éditions».

La soirée d’ouverture s’est 
déroulée en présence du wali 
délégué de Bou Saada, Riad 
Benahmed, entouré des autorités 
locales, de nombreux artistes et 
des représentants de la société 
civile.

Aurélien N’Zuzi Zola, dit Zola, 
aurait-il décidé d’appliquer la 
loi du talion ? C’est en tout cas 
ce que redoutent ses amis et 
ses fans, le jeune rappeur ayant 
désactivé ses réseaux sociaux 
après avoir posté un message 
aussi énigmatique qu’inquiétant 
sur son compte Instagram…

« Ils ont remis le tueur en 
liberté, hein, maman ? Ils t’ont 
fait ça, hein, ma reine ? Ah 
ouais hein ? », a-t-il en effet 
écrit, ce samedi, dans une story 
– depuis disparue – qui avait 
pour légende une photo de sa 
défunte mère. Cette publication 
n’a pas tardé à faire réagir les 
internautes sur X. « La story 
de Zola est grave inquiétante 
», « Zola est parti retrouver le 

meurtrier de sa mère c’est sur », 
peut-on lire sur la plateforme.

Une remise en liberté qui ne 
passe pas

« Zola, appelle-moi bro 
[frère], ceux qui aiment Zola, 
appelez-le ou allez chez lui », 
a notamment réagi le rappeur 
Kalash sur Instagram, appelant 
ses fans à prendre des nouvelles.

Les fans du chanteur en sont 
sûrs : Zola a disparu pour 
préparer sa vengeance. Il faut 
dire que le rappeur a mal vécu 
un verdict prononcé par le 
tribunal de Vesoul le 14 mars 
dernier : la justice avait alors 
remis en liberté l’automobiliste 
de 75 ans qui avait, en juin 
2023, mortellement fauché la 
maman du rappeur, rappelle Le 

Parisien.

La mère de Zola, 55 ans, a été 

renversée alors qu’elle circulait 

à vélo sur une piste cyclable, en 

se rendant à son travail à Lure 

(Haute-Saône).

Le chauffard a été jugé pour 

homicide involontaire. Zola 

et sa famille étaient présents à 

Vesoul. Reconnu coupable, le 

sexagénaire a été condamné à 

un an de prison avec sursis, à 

une annulation de permis et à 

verser 35.000 euros à titre de 

préjudice au fils de la victime, 
Aurélien Zola N’Zuzi, a précisé 

L’Est républicain.

La maison de culture 
«Ould Abderrahmane 
Kaki» de Mostaganem 

abritera la dixième édition 
du festival culturel local d’El 
Inchad entre le 20 et le 23 mars 
prochain, a-t-on appris lundi des 
organisateurs.
Le commissaire du festival 
culturel local d’El Inchad, 
Bendehiba Benalia a indiqué 
lors d’une conférence de presse 
que cette édition marque le 
retour de la compétition locale 
entre les troupes d’El Ichad, 
affirmant que 12 troupes issues 
des wilayas de Mostaganem, 
Relizane, Tlemcen, Chlef, Tiaret 
et Aïn Defla ont pris part aux 
éliminatoires.
Après les éliminatoires qui ont 
eu lieu la semaine dernière, 

6 troupes d’El Inchad se sont 
qualifiées pour la finale et sont 
en course pour disputer les 
trois prix du festival, lors de la 
deuxième soirée des épreuves 
du 21 mars, a fait savoir le même 
interlocuteur.
Il sera procédé, également à la 
faveur de cette manifestation, 
à l’organisation de festivités 
dédiées spécialement à la 
question palestinienne avec la 
participation d’une chorale d’El 
Inchad composée de filles et de 
garçons de la Palestine.
Le poète Raïd Nadji présentera 
également plusieurs récitals de 
poésie tout au long du festival, 
placé cette année sous le slogan 
«El Qods est à nous, la Palestine 
est notre mère, Ghaza est notre 
terre et Dieu, avec sa force, est 

avec nous».
M. Belalia a souligné que cette 
édition comprend également 
l’organisation d’un concours 
«Petite star d’avenir» entre 
15 concurrents d’el Inchad en 
herbe ainsi que deux ateliers 

d’interprétation vocale et une 
autre de présentation artistique, 
de l’idée à la mise en œuvre.
A l’occasion du dixième 
anniversaire du lancement du 
festival, le commissaire compte 
publier un ouvrage (support) 

sur le travail d’El Inchad 

artistique depuis la planification 
jusqu’à l’exécution pour aider 

les chanteurs en herbe et les 

troupes d’El Inchad amateurs à 

accéder au professionnalisme 

dans ce domaine, selon le même 

interlocuteur.

Cette manifestation culturelle, 

organisée en coordination avec 

le secteur de la culture et des arts 

de la wilaya de Mostaganem, 

vise à encourager les énergies 

dans ce domaine artistique et de 

détecter les jeunes talents dans 

l’Inchad et la chanson patriotique 

nationale, de perfectionner leurs 

aptitudes, a-t-on ajouté.

M’sila 

coup d’envoi du 10e Festival culturel local de l’Inchad
 de Bou Saâda

Le rappeur Zola disparaît des réseaux

Mostaganem 

La 10e édition du festival culturel local d’El Inchad
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Alors qu’il était presque 
rangé dans les tiroirs, le 
conte africain sort la tête 

de l’eau au Congo-Brazzaville. 
Diverses initiatives ont été mises 
en route pour faire revivre cet art 
oratoire. Il ne cesse de tracer ses 
sillons depuis.

Dans les rues, en salle ou à 
domicile, au Congo, tous les 
moyens sont bons pour faire 
vivre le conte. Comme ici au 
centre de ressources du conte 
de Pointe-Noire, la capitale 
économique du pays,  devenu 
tout une école ayant déjà formé 
plusieurs conteurs.

‘’J’ai choisi l’art du conte pour 
parler de ce que nous pouvons 
apporter dans la société. Le conte 
ne s’exprime pas seulement avec 
la parole, c’est aussi le corps, 
l’expression, et la musicalité 

du texte, c’est ce qui emporte 
le public. Il s’agit de travailler 
tout ça. On peut compter sur 
des formateurs comme Jorus 
Mabiala pour pérenniser le 
Conte au Congo’’, Nkombo, 
conteur congolais.

Mais avant ce centre, il y a eu 
bien d’initiatives comme le 
festival de l’oralité ou ‘’Retour 
au Mbongui’’ lancé en 2001 
toujours dans la capitale 
économique congolaise. Des 
programmes destinés à redonner 
vie au conte dans un contexte 
où cet art battait de l’aile dans 
plusieurs sociétés africaines. 
Jorus Mabiala a participé à 
l’exhumation du Conte au 
Congo.

‘’Ce qui nous manquait c’était 
un laboratoire, moi et mes 
frères, nous avons créé le Centre 

de ressource pour en faire un 
laboratoire de l’oralité ici au 
Congo, puisque à l’époque mon 
père avait déjà un public qui 
venait écouter ses histoires.’’, 
raconte ce conteur, Formateur.

But de la manœuvre, favoriser 
l’émergence d’une nouvelle 
génération de conteurs afin de 
perpétuer l’art oratoire africain. 
Les candidats ne manquent pas.

‘’Pour moi le conte éveil, tu vois 
tes erreurs, tu vois tes avantages, 
tu vois beaucoup de choses, tu 
vois ta destination. C’est un 
terrain fertile ou chacun tire son 
inspiration.’’, 

Cet art a déjà traversé les 
frontières du continent. Il a été 
exporté en occident. Alors que 
la nouvelle génération affute ses 
armes.

Face à l’indicible, journalistes, 
écrivains, dramaturges, 
chanteurs, poètes, plasticiens 
ont tenté, à travers leurs œuvres, 
de comprendre comment et 
pourquoi l’humanité avait pu 
basculer dans l’horreur. Trente 
ans plus tard, ils continuent de 
s’interroger.

Dès 1998, les romanciers 
africains ont apporté une 
réponse africaine à l’horreur du 
génocide des Tutsi. « Rwanda : 
Écrire par devoir de mémoire« 
, à l’initiative du Tchadien 
Nocky Djedanoum, a rassemblé 
cette année-là une dizaine de 
romanciers et romancières 
sur les lieux du drame. Tous 
– Véronique Tadjo, Boubacar 
Boris Diop, Tierno Monénembo, 
Koulsy Lamko, Monique 

Ilboudo, Abdourahman Waberi, 
etc – en sont revenus bouleversés 
et porteurs de textes puissants, 
devenus depuis des classiques 
de la littérature sur le génocide.

Ils ne furent pas les premiers, 
ils ne seraient pas les derniers. 

Face aux interrogations 
métaphysiques et aux abîmes 
d’incompréhension dans 
lesquelles nous plongent encore 
ces terribles mois de 1994, 
les artistes de tous bords ne 
cessent de revenir sur cette folie 
meurtrière que seule l’humanité 

est capable de produire.

Il n’était plus possible d’écrire 
comme avant

Après les témoignages 
traumatiques, de nouvelles 
formes d’écritures sont 
apparues, puisqu’il n’était plus 

possible d’écrire comme avant. 
Depuis la fin des années 1990, 
le journaliste Jean Hatzfeld n’a 
cessé de retourner au même 
endroit, à Nyamata, pour 
tenter de saisir, livre après 
livre, la mémoire fluctuante 
des événements. Scholastique 
Mukasonga, elle, mettra dix ans 
avant de retourner au Rwanda où 
plus de 30 membres de sa famille 
furent assassinés. Dans son 
dernier livre, Beata Umubyeyi 
Mairesse raconte la manière 
dont elle a fui le Rwanda et sa 
quête d’une image perdue…

Des approches de créateurs bien 
différentes qui, mises bout à 
bout, permettent peu à peu de 
comprendre – et très lentement 
de guérir.

L’Arabie saoudite fait de nouveau 
les gros titres dans le domaine 
du sport et du divertissement, et 
la plus récente association dont 
bénéficie le royaume est celle 
de la boxe de classe mondiale. 
Récemment, le rédacteur sportif 
du Daily Mail de Londres, Oli 
Gamb, a mis l’accent sur ce sujet 
dans un article long et détaillé.

L’article souligne les efforts et 
les réalisations de l’Autorité 
générale des loisirs d’Arabie 
saoudite (GEA), sous la direction 
de son président, Turki ben 
Abdelmohsen al-Sheikh, qui a 

organisé avec succès une série 
d’événements sportifs et de 
boxe. Les matchs et les combats 
faisaient tous partie d’un méga 
festival de six mois, connu 
sous le nom de «Riyadh Season 
2023».

«Que vous soyez ou non un fan 
de la scène de boxe saoudienne 
en plein essor, l’investissement 
du Moyen-Orient a changé à 
jamais le visage de ce sport», a 
écrit M. Gamb. Une personne 
est à l’origine de tout ce qui se 
passe sur ce front, a-t-il ajouté. 
«Derrière les combats les plus 

puissants tels que Battle of the 
Baddest, Day of Reckoning et 
Ring of Fire se trouve Turki ben 
Abdelmohsen al-Sheikh.»

«Il ne s’est pas arrêté là. Il a 
fait de la boxe une force avec 
laquelle il faut compter, grâce 
à des spectacles promotionnels 
qui imitent les productions 
hollywoodiennes, à d’énormes 
primes pour les boxeurs et à un 
rôle important dans la supervision 
des principaux événements 
dans le Royaume», a ajouté M. 
Gamb, précisant que l’Arabie 
saoudite a pu concrétiser ce que 

beaucoup d’autres n’ont pas 
réussi à faire en raison d’égos et 
de négociations qui se sont mis 
en travers du chemin.

Grâce à ses efforts et à sa touche 
personnelle, Al-Sheikh a réussi 
à faire venir en Arabie saoudite 
des stars comme Anthony 
Joshua, Tyson Fury et Francis 
Ngannou. «Les athlètes dans le 
domaine de la boxe ont toutes 
les raisons d’être fiers du travail 
accompli par Al-Sheikh. La boxe 
est souvent critiquée en raison 
de la présence de nombreux 
intermédiaires qui entravent 

les négociations. Cependant, 
lorsqu’Al-Sheikh intervient les 
matchs sont rapidement réglés», 
indique l’article. 

À titre d›exemple, le rapport 
indique qu›avant l›implication 
d’Al-Sheikh dans la boxe 
les promoteurs rivaux Eddie 
Hearn et Frank Warren «ne se 
parlaient pas». Aujourd›hui, 
on les voit côte à côte en tant 
qu›organisateurs et même en 
train de planifier des rencontres 
entre leurs combattants.

Congo

 redonner vie à l’art oratoire des contes africains

Écrire et dire le génocide des Tutsi

Comment Turki al-Sheikh a fait de l’Arabie saoudite
 la capitale mondiale de la boxe
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Plus d’une semaine après 
le scandale de la photo 
retouchée publiée pour la 

fête des Mères, Kate Middleton 
tente tant bien que mal d’aller de 
l’avant. Mais un autre cliché fait 
aujourd’hui parler de lui.

Kate Middleton a bien des qua-
lités, mais pas celle de maîtriser 
PhotoShop, c’est une certitude. 
Dimanche 10 mars, jour de la 
fête des Mères en Angleterre, la 
princesse de Galles a publié un 
cliché d’elle avec ses enfants. 
D’une pierre deux coups : non 
seulement, Kate Middleton sou-
haitait une bonne fête à toutes 
les mamans, mais elle donnait 
surtout des nouvelles rassu-
rantes après l’opération suspecte 
qu’elle a subie au mois de jan-
vier.

À l’époque, un communiqué 
avait été publié, indiquant que 
la princesse de Galles avait été 
opérée à l’abdomen et que tout 
s’était bien déroulé. Personne 
n’en saura plus quant à la nature 

de cette intervention mais la 
convalescence annoncée était 
plutôt longue puisque le retour 
de Kate n’était pas donné avant 
la période de Pâques.

Quelques heures plus tard, l’ef-
fervescence de la publication de 
la photo a laissé place au scan-
dale. Des internautes ont en effet 
remarqué que la photo était (très 
mal) retouchée. Des cheveux de 
la princesse en passant par les 
doigts du prince Louis ou la te-
nue de la petite Charlotte... Ces 
petits détails ont fait grand bruit 
et confirmé que la photo avait 
bel et bien été modifiée.
S›en sont suivies de longues spé-
culations. Des fans très inquiets 
se sont même demandé si, après 
ce mensonge, Kate Middleton 
était encore en vie, voyant le 
palais de Buckingham redou-
bler d›efforts, en vain, pour ten-
ter coûte que coûte de rassurer 
quant à l›état de santé de la prin-
cesse. Après de plates excuses, 
Kate Middleton est réapparue 

et pas qu›en photo cette fois-ci. 
La maman de George (10 ans), 
Charlotte (8 ans) et Louis (5 
ans) a visité une ferme locale 
avec William, aux côtés de qui 
elle s›est affichée tout sourire 
dans une vidéo récente. Des 
images vraiment rassurantes 
qui vont calmer les ardeurs de 
certains internautes rongés par 
l›inquiétude. D›autant plus que 
la fameuse photo retouchée 
n›était apparemment pas la pre-
mière.

Un autre cliché de famille mis 
en lumière

L’année dernière, pour honorer 
la mémoire de la reine Eliza-
beth II qui aurait célébré son 97e 
anniversaire, un cliché avait été 
publié sur les comptes de prince 
et de la princesse de Galles. Eli-
zabeth II prenait place dans un 
canapé, entourée de ses arrières 
petits-enfants parmi lesquels 
George, Louis, Charlotte, mais 
aussi Mia, Lena et Lucas, les 
enfants de Mike et Zara Tindall.

L’agence Getty Images a confir-
mé que ce cliché a lui aussi été 
retouché. Et surprise : la photo a 
été immortalisée par Kate Mid-
dleton en personne. Elle avait 
été prise au château de Balmoral 
en août 2022. C’est un porte-
parole de l’agence qui a déclaré 
au Telegraph : «Getty Images 
a examiné la photo en ques-
tion, et y a apposé une note de 

l›éditeur, indiquant que l›image 
a été retouchée.» Parmi les in-
cohérences repérées, une ligne 
verticale sur le tartan de la jupe 
de la défunte reine, des ombres 
suspectes derrière les oreilles du 
prince Louis et le col du prince 
George ainsi que des zones 
floues autour de la chevelure de 
Mia Tindall...

Pas question pour Stéphane 
Plaza de se laisser faire. Alors 
qu’il fait face aux accusations 
de violences conjugales d’an-
ciennes compagnes, l’anima-
teur de «Maison à vendre» et 
«Recherche appartement ou 
maison» sur M6 porte plainte 
à son tour... mais pas contre les 
plaignantes. Ça c’est déjà fait, 
en juillet 2023...

Depuis octobre dernier, Sté-
phane Plaza est dans la tour-
mente. Deux ex-compagnes ont 
porté plainte contre lui, l’accu-
sant de violences conjugales. 
Le 12 mars 2024, l’animateur 
également agent immobilier a 
été placé en garde à vue. L’occa-
sion pour lui d’enfin s’expliquer 
devant la justice sur les faits 
qui lui sont reprochés et de se 
confronter aux présumées vic-
times, d’anciennes conquêtes 
souhaitant se venger selon 
lui. La star de M6 a depuis été 
déférée au Palais de justice et 
sera jugée d’ici la fin de l’été. 

Aujourd’hui, cette affaire prend 
un nouveau tournant. Stéphane 
Plaza se retrouvera bientôt de 
nouveau au tribunal... en qualité 
de plaignant !

Tout a commencé par un mes-
sage posté sur X, anciennement 
Twitter, dans la matinée du 18 
mars 2024. Clément Garin y 
indiquait alors que l›acolyte 
de Karine Le Marchand allait 
s›adresser à ses équipes des 
agences Stéphane Plaza im-
mobilier afin d›annoncer «de 
nombreux bouleversements». 
D›après lui, «le PDG Patrick de 
Khider devrait annoncer sa dé-
mission» et «le nom de Stéphane 
Plaza devrait être définitivement 
effacé» tandis que «la marque 
Stéphane Plaza immobilier tend 
à changer de nom dans les pro-
chains jours».

Stéphane Plaza porte plainte 
contre Clément Garin

Des informations erronées 
comme l›assure Jean-Marc Mo-

randini, et que Purepeople.com 
peut confirmer. Tout d›abord, 
Stéphane Plaza entend bien 
échanger avec ses collaborateurs 
dans le simple but de les rassurer 
et de leur annoncer «une bonne 
nouvelle». Aussi, la démis-
sion du PDG n›a «jamais été à 
l›ordre du jour». C›est ainsi que 
les avocats de Stéphane Plaza, 
du cabinet CAB et associés, 
ont envoyé une lettre à Clément 

Garin l›informant que «ces pro-
pos dénués de tout fondement 
et ne visant qu›à faire du buzz 
sont totalement mensongers», 
sont «une atteinte à l›honneur 
et la considération de Stéphane 
Plaza» et «causent un préjudice 
considérable au réseau et aux 
personnes qui y travaillent». Les 
avocats précisent avoir «mandat 
pour saisir les juridictions com-
pétentes et déposer plainte pour 

obtenir réparations des préju-
dices causés». Plus encore, Jean-
Marc Morandini indique que 
l›ex-chroniqueur de Cyril Ha-
nouna aurait «appelé en larmes 
les avocats pour les supplier de 
ne pas l›attaquer». Requête refu-
sée, mais le tweet a dans la fou-
lée été supprimé.

Après ces révélations, Clément 
Garin s’est exprimé sur X. En 
plus de charger Jean-Marc Mo-
randini, il réplique. «Mon avo-
cat prend la suite dès demain. 
M. Plaza a décidé de m’attaquer 
au regard du tweet que j’ai pos-
té ce matin. Un franchisé m’a 
parlé, j’ai recoupé avec un autre 
franchisé, et un cadre de M6. 
C’est tout. J’ai fait mon travail», 
lance-t-il. Et d’ajouter : «Comme 
d’habitude, on me reproche de 
fouiner, de fouiller, de chercher, 
c’est les risques du métier, et 
je les accepte ; sans chouiner, 
non.» Affaire à suivre...

Charlene de Monaco et le prince 
Albert II étaient en France ! Le 
couple princier a quitté son Ro-
cher pour l’Alsace le dimanche 
17 mars dernier. En effet, mari 
et femme continuent leur tour-
née des villes liées à l’histoire 
de leurs ancêtres. Ainsi, la prin-
cesse de Monaco a découvert ce 
jour-là l’histoire alsacienne liée 

à celle de son mari.

C’est à Feldbach que tout ce 
beau petit monde s’est arrêté 
le week-end dernier. Le prince 
Albert et son épouse, vêtue d’un 
immense manteau blanc imma-
culé, a été reçue par la maire de 
Feldbach, Sylvie Renger. C’est 
ensemble qu’ils ont dévoilé la 

plaque signalétique des « Sites 
historiques Grimaldi de Mona-
co». 

Charlene de Monaco unie avec 
son mari

Puis le prince Albert et Charlène 
de Monaco se sont rendus à Dan-
nemarie. Le but de cette visite 
était d’inaugurer le passage des 

comtes de Ferrette. C’est en pré-
sence du maire de la commune, 
Alexandre Berbett que cette 
cérémonie s’est déroulée. Puis 
c’est dans la commune de Thann 
que la fête a battu son plein. En 
effet, pour célébrer les 700 ans 
du mariage de Jeanne de Ferrette 
avec Albert II de Habsbourg que 
tout le monde s’est réuni.

Kate Middleton, une autre photo fait polémique  
de nombreuses retouches ne font aucun doute...

Affaire Stéphane Plaza
 Après les accusations, l’animateur bientôt au tribunal... 

comme plaignant !

Charlene de Monaco en impose en manteau blanc immaculé  
ce mariage célébré de nouveau au bras d’Albert
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Fraîchement assigné à son 
poste du nouveau patron 
de la société de gestion des 

services et des infrastructures 
aéroportuaires d’Alger, Mokhtar 
Said Mediouni a dévoilé, lors 
d’un point de presse, les projets 
de l’aéroport international 
d’Alger pour l’année 2024.
Lors d’une conférence de presse 
à l’aéroport, Said Mediouni 
a fait savoir que le trafic de 
passagers devrait connaitre 
une augmentation cette année, 
passant de 6.2 millions de 
voyageurs en 2022, à 10 millions 
d’ici à la fin de l’année 2024.

« Exploiter l’infrastructure à 
100% de sa capacité », Mokhtar 
Said Mediouni
Lors de sa rencontre avec 
la presse, Mediouni a fait 
part que la feuille de route 
de la SGSIA a pour objectif 
d’exploiter l’infrastructure à 
100% de sa capacité. Et ce, de 
manière à augmenter le trafic 
aérien, au niveau de l’enceinte 
aéroportuaire.
Pour justifier cette hausse, 
Mediouni évoque la reprise 
des activités aériennes après la 
crise pandémique, la réduction 
des prix des billets de voyage 

depuis et vers l’Algérie et 
l’augmentation du quota des 
pèlerins algériens pour la Omra.
Par ailleurs, évoquant la 
question de l’hub international, 
le nouveau patron de la SGSIA a 
fait savoir que la société travaille 
pour fournir tous les services 
nécessaires aux voyageurs 
transitant via l’aéroport 
international d’Alger. Au sujet 

des nouvelles mesures prises par 
l’aéroport en question, Mediouni 
a rappelé qu’un accord avait été 
conclu avec les locataires des 
cafés de l’aéroport pour réduire 
les prix de leurs produits.
Aéroport d’Alger : 
enregistrement automatique des 
bagages
Le PDG de la SGSIA a, aussi, 
rappelé l’importance de la 
modernisation des services de 
l’aéroport d’Alger, pour se hisser 
au rang des grands aéroports 
internationaux. Notamment, 
grâce à l’investissement dans les 
nouvelles technologies et dans 

l’intelligence artificielle.
Dans ce sillage, il a ajouté que la 
société poursuit ses efforts pour 
équiper l’aéroport d’un système 
d’enregistrement automatique 
des bagages, au niveau des divers 
terminaux de l’aéroport. De plus, 
le programme de numérisation 
de l’enceinte aéroportuaire sera 
concrétisé d’ici au mois de mai 
prochain.
Par ailleurs, Mokhtar Said 
Mediouni a aussi indiqué que le 
personnel médical de l’aéroport 
d’Alger sera renforcé. Et ce, 
pour assurer la prise en charge 
des urgences.

Alors que l’Algérie 
continue de réclamer 
la reconnaissance et 

la condamnation de la torture 
coloniale française, le projet 
d’ériger une statue à Toul 
(Meurthe-et-Moselle, nord-est 
de la France) en l’honneur du 
colonel Marcel Bigeard suscite 
une colère légitime chez les 
Algériens et les Français qui 
ont conscience des crimes de la 
colonisation.
Bigeard, symbole de la cruauté 
et de la barbarie de la guerre 
d’Algérie, est accusé d’avoir 
commandité et pratiqué la torture 
contre des Algériens. Son nom est 
gravé dans la mémoire collective 

comme synonyme de terreur et 
de répression.
Les témoignages poignants des 
victimes et de leurs familles, ainsi 
que les documents historiques, 
accablent Bigeard. Son Manuel 
de contre-guérilla, véritable 
manuel de torture, justifie et 
encourage l’utilisation de cette 
pratique barbare.
Le refus de Bigeard de 
reconnaître ses crimes et son 
arrogance face aux accusations 
ne font qu’amplifier la douleur et 
la colère des Algériens.
« Comment pouvons-nous 
envisager d’ériger une statue du 
parachutiste Marcel Bigeard, 
comme le souhaite la municipalité 

de Toul ? Est-il concevable de 
glorifier la pratique de la torture 
coloniale dont il est l’un des 
symboles ? »
L’association Union Algérienne 
menace de saisir la justice pour 
« apologie de crime de guerre »
C’est ainsi que s’interrogent 
les historiens français Fabrice 
Riceputi et Alain Ruscio dans une 
longue pétition cosignée par les 
deux hommes et publiée samedi 
(16 mars) sur le site « Histoire 

coloniale » (lancé en 2017 par 
des chercheurs et des enseignants 
en histoire en France). La pétition 
est adressée au public français.
L’expression « crevettes-Bigeard 
» était utilisée à Alger en 1957 
pour désigner les « suspects » 
qui étaient jetés à la mer, lestés, 
depuis des hélicoptères.
Les historiens annoncent que 
l’Association française d’histoire 
coloniale a l’intention de faire 
pression sur la municipalité 
de Toul, d’où est originaire 
Bigeard (décédé en 2010), pour 
l’empêcher d’ériger la statue.
La pétition souligne que « l’acte 
que la municipalité de Toul 
s’apprête à accomplir intervient 

au moment où les municipalités 
de Paris et de Marseille ont 
retiré les plaques commémorant 
le maréchal Bugeaud, bourreau 
du peuple algérien pendant la 
conquête coloniale ».
Alors que la France s’engage 
timidement à reconnaître son 
passé colonial, glorifier un 
tortionnaire comme Bigeard 
est une insulte à la mémoire 
des victimes algériennes et un 
obstacle à la réconciliation entre 
les deux pays.
De son côté, l’association Unions 
Algérienne compte saisir la 
justice pour « apologie de crime 
de guerre » si la statue de Marcel 
Bigeard est érigée à Toul.

Aéroport d’Alger :

 Le PDG de la SGSIA dévoile ses projets pour l’année 2024

FrAnce :

Une statue de Bigeard, le tortionnaire des Algériens, 
déclenche la polémique

Après une purge 
d’amoniac opérée, hier 
après-midi, par l’ex-

complexe ASMIDAL, devenu 
aujourd’hui FERTIAL, les 
habitants de plusieurs localités 
d’El Bouni,  cité Seybouse, cité 
‘’les Allelicks’’, Chaiba, Sidi 
Amar jusqu’à Oued Kouba, 
ont du souffrir de la pollution 
industrielle qui s’était répandue 
incommodant aussi bien les 
résidents, les passants ainsi 
que les automobilistes. Toutes 
les localités suscitées n’ont 
pas échappé à l’émanation de 
l’ammoniac  et aux dégagements 

toxiques. Pourtant combien de 
fois, les habitants, via la presse 
écrite et les réseaux sociaux on 
tiré la sonnette d’alarme pour 
signaler  que ce dégagement 
toxique, composé de particules 
d’ammoniac  était un véritable 
danger  pour la santé des 
personnes asthmatiques, 
nourrissons et femmes 
enceintes ainsi que les malades 
chroniques. Cette situation 
expose les asthmatiques et les 
allergiques à des complications 
respiratoires, parfois des 
infections pulmonaires graves. 
D’ailleurs, plusieurs d’entre 
eux sont sujets, ces derniers 

temps, à des crises d’asthme 
ou de respiration récurrentes et 
intenses. Pour les habitants des 
localités visées, il est clair  que 
les habitants n’ont pas cessé de 
pointer du doigt le manque de 
prise de conscience de la part 
des responsables concernés,  
notamment ceux de FERTIAL 
pour maitriser les rejets 
d’ammoniac lors des purges qui 
incommodent les populations 
locales. Les résidents touchés  
estiment que  les responsables de 
Fertial  ne s’inquiètent pas trop 
des atteintes à l’environnement 
alors qui leur est fait de tenir 
compte dans leur activité de 

l’aspect environnemental. Sur 
les réseaux sociaux, les lettres 
adressées par les associations et 
de la société civile aux autorités   

n’ont pas fait réagir les services  
concernés d’où l’utilité de 
dépêcher une commission 
d’enquête à ce sujet. 

AnnABA / dégAgements d’AmmoniAc :

Une menace pour la santé des habitants de plusieurs localités 
et de l’environnement
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